
Nuovo piano rifiuti, il sindaco Gualtieri:
Ama non sarà più l’azienda degli impicci

Stamattina la presentazione del programma per pulire la città entro settembre

All’incontro che si svolgerà a Tor Pagnotta sarà presente anche il dg Filippi

Un avvocato ai domiciliari
con l’accusa di spaccio,
rischia di finire in prigione
perché lo scorso 23 luglio
avrebbe deciso di uscire dalla
sua roulotte di Cerveteri per
trascorrere qualche ora in
spiaggia. L’avvocato avrebbe
fatto la stessa cosa anche nei
due giorni precedenti, il 21 e
il 22 luglio. A incastrarlo
sono stati i Carabinieri che in
quei due giorni non lo hanno
trovato nella sua roulotte a
Cerveteri. Il giorno successi-
vo, invece, lo hanno beccato
in macchina con un suo
amico mentre andava in
spiaggia “con uno zaino conte-
nente un paio di ciabatte e un
telo da mare”. L’avvocato si
trova ai domiciliari dallo
scorso 30 gennaio quando
era stato arrestato dentro
Regina Coeli. Aveva conse-
gnato 10 grammi di cocaina e
40 grammi di sostanza da
taglio a un suo assistito
durante un colloquio. Il lega-
le aveva tentato di giustificar-
si sostenendo di trovarsi in
un momento difficile della
sua vita. L’uomo sta affron-
tando anche un altro proces-
so dove è accusato di tentata
estorsione: avrebbe aiutato
una cliente a ricattare una
terza persona. Dopo l’arresto
di gennaio era stata disposta
la misura degli arresti domi-
ciliari. Adesso la triplice eva-
sione estiva in spiaggia
potrebbe costargli caro.

CARABINIERI

Avvocato di Cerveteri
evade dai domiciliari
per andare al mare

Quello che Roberto Gualtieri illu-
strerà questa mattina, a Tor
Pagnotta, è una vera e propria
strategia per uscire dall’emergen-
za rifiuti che sta attanagliando la
Capitale. Esattamente un anno fa,
ad agosto 2022, il Sindaco di
Roma parlava di cinque nuovi
impianti incluso il termovaloriz-
zatore, 30 centri di raccolta,
aumento della differenziata e
riduzione dei rifiuti prodotti entro
il 2030. Ma c’è da fare i conti con
quanto avviene quotidianamente:
mancanza di mezzi, implementa-
zione delle risorse umane, inter-
venti nei quartieri che ancora affo-
gano nella “monnezza”.
Purtroppo parlare di “allarme”
non è un eufemismo. Ci sono qua-
dranti che soffrono per mancati
ritiri, anche del porta a porta e
solo la scorsa domenica 30 luglio
il primo cittadino ha annunciato
la messa in funzione di 27 nuovi
mezzi Ama per la raccolta dei
rifiuti, 22 frutto del bando di giu-
gno indetto dalla municipalizzata
e 5 recuperati dalle officine. Ed è
proprio il problema della vecchia-
ia e scarsa manutenzione dei
mezzi che Roma non riesce ad
uscire dall’emergenza rifiuti. Lo
ha detto l’11 giugno scorso quan-
do fece “mea culpa” pubblica-
mente il sindaco Gualtieri, scoper-
chiando una situazione increscio-

GdF contro ‘ndrangheta
e narcotraffico internazionale
Bartolo Bruzzaniti rientrato a Ciampino, arrestato
in Libano nell’ambito dell’Operazione “Levante”

E’ rientrato oggi in Italia dal Libano, dove era
stato arrestato a giugno, Bartolo Bruzzaniti, rite-
nuto essere uno dei principali broker del narco-
traffico internazionale e capace di organizzare
traffici, tra il Sud America e l’Italia, per oltre 2
tonnellate di cocaina al mese. Il ricercato - con-
segnato, a Beirut, dalle Autorità libanesi - è
giunto all’aeroporto di Roma Ciampino scortato
dal personale dell’Unità I-CAN del Servizio per
la Cooperazione Internazionale di Polizia, uni-
tamente ai finanzieri dello S.C.I.C.O. e del
Nucleo di Polizia Economico Finanziaria di
Reggio Calabria. Questi ultimi, d’intesa con la
Polaria dello scalo romano, hanno provveduto a
notificare il mandato di arresto spiccato, nei

suoi confronti, dalla Direzione Distrettuale
Antimafia di Reggio Calabria, diretta dal Dott.
Giovanni Bombardieri. Come accaduto per il
rintraccio e l’arresto, anche in questa occasione,
l’A.I.S.E. ha assicurato la propria fattiva collabo-
razione. L’operazione testimonia la costante ed
efficace azione della Guardia di Finanza e della
Procura della Repubblica - Direzione
Distrettuale Antimafia di Reggio Calabria nel
contrasto al traffico internazionale di sostanze
stupefacenti, anche posto in essere, attesa la
portata transnazionale del fenomeno, con la
sinergica cooperazione dei principali organismi
nazionali ed internazionali preposti al contrasto
di tale crimine.

Documenti storici restituiti
all’Archivio Storico di Tivoli

Nucleo Carabinieri Tutela Patrimonio Culturale di Roma 
restituisce al comune di Tivoli 25 atti archivistici del 1800
Il 17 luglio 2023, a Tivoli (RM), presso la sede
comunale, alla presenza del Sindaco della città di
Tivoli, Dott. Giuseppe Proietti, i militari del
Nucleo Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale (TPC) di Roma, hanno resti-
tuito n. 25 documenti archivistici
risalenti alla prima metà del XIX
secolo e riconducibili all’archivio del-
l’antica deputazione provinciale di
Tivoli, attualmente conservato presso
l’Archivio Storico Comunale di Tivoli. I preziosi
documenti erano stati sequestrati nel 2020 dai
militari del Nucleo Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale di Roma, coadiuvati dai paritetici
Nuclei. TPC di Udine e Bologna, i quali li avevano

individuati presso le abitazioni di diversi collezio-
nisti residenti nelle città di L’Aquila, Trieste e

Cotignola (RA), nell’ambito di perquisizio-
ni delegate dalla Procura della

Repubblica presso il Tribunale di
L’Aquila. Utile si è rivelata la consul-
tazione della “Banca dati dei beni cul-

turali illecitamente sottratti”, gestita
dal Comando Carabinieri TPC. La resti-

tuzione dei beni archivistici, disposta dal
Tribunale di L’Aquila in sede di udienza dibatti-
mentale, ha riportato gli importanti documenti
presso la loro originaria collocazione, ove potran-
no finalmente essere oggetto di studio, consulta-
zione e fruizione da parte del pubblico. 

Gli agenti dell’XI distretto San Paolo hanno arre-
stato madre e figlio di 56 e 30 anni gravemente
indiziati del reato di spaccio di sostanza stupefa-
cente in concorso. I poliziotti hanno intercettato
armi e droga in un appartamento a Corviale
dove, in seguito ad una perquisizione domicilia-
re, hanno rinvenuto, occultati in tutte le stanze,

219 kg di hashish divisi in
panetti, 1950 euro in contanti,
cellulari usati per l’illecita attivi-
tà e fogli manoscritti con nomi e
cifre, mentre le armi non sono
state trovate. I due sono stati
arrestati, la madre in carcere, il figlio ai domici-

liari. Ad ogni modo gli indagati
sono da ritenere presunti innocenti,
in considerazione dell’attuale fase
del procedimento ovvero quella delle
indagini preliminari, fino a un defi-
nitivo accertamento di colpevolezza

con sentenza irrevocabile.

Droga, in manette madre e figlio 
La Polizia ha arrestato una 56enne e un 30enne per spaccio di sostanza stupefacente
Nella loro abitazione sono stati rinvenuti 219kg di hashish e 1950 euro in contanti

Guardia di Finanza

Droga al Porto
di Civitavecchia
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sa che ha portato al licenziamento
del responsabile della manuten-
zione dei mezzi e del suo vice. Lo
ha ribadito in tv, ospite di La 7:
“La flotta era gestita da un sistema
oligopolistico di officine - ribadi-

sce il Sindaco - in modo scandalo-
so. Questo ha ulteriormente ral-
lentato la situazione che ci ha pre-
cipitati in due o tre mesi di crisi
drammatica. Ho chiesto scusa,
perché era inaccettabile. Ora sta

indagando la magistratura, Ama
ha licenziato in tronco i due
responsabili perché si spendeva-
no tantissimi soldi e i mezzi non
tornavano operativi”. Quindi sta-
mattina Gualtieri sarà assieme al
nuovo dg della municipalizzata
Alessandro Filippi, ma intanto
promette: “Ama sta lavorando
con determinazione per rendere
l’azienda normale - tuona - dove
non si ruba e non si fanno gli
impicci. Lo faremo ad ogni costo,
nelle prossime settimane e mesi
usciremo dall’emergenza. C’è un
impegno gigantesco per uscire
dalla situazione e per non farla
ripresentare mai più”. servizio a pagina 11



Anche quest’anno l’Arma dei
Carabinieri e la Guardia Civil
spagnola hanno concordato di
effettuare pattugliamenti con-
giunti, in uniforme nell’ambi-
to del piano “Turismo Sicuro
2023”, volto a garantire la sicu-
rezza dei turisti e dei conna-
zionali. In particolare nelle
zone maggiormente frequen-
tate dai turisti nella Capitale
saranno in servizio pattuglie
miste di Carabinieri e Guardia
Civil spagnola. L’iniziativa,
già sperimentata negli anni
scorsi, mira a garantire assi-
stenza ai turisti di lingua spa-
gnola e agevolare loro la per-
manenza nelle Capitale
durante le vacanze, facilitan-
do, all’occorrenza, i contatti
con le autorità diplomatiche

ed anche con le istituzioni
locali. Fino a fine mese, un
militare della Guardia Civil
sarà impiegato con i
Carabinieri nelle ordinarie
attività di controllo del territo-
rio, indossando la propria uni-
forme d’ordinanza, in modo

tale da
essere riconoscibile dai propri
connazionali. Questa iniziati-
va, di grande impatto per i
turisti di molti paesi di madre-
lingua spagnola prevede per
l’estate pattugliamenti con-
giunti con la Guardia Civil
anche in altre città italiane.

Nello stesso ambito, anche
nelle località turistiche della

Spagna, in questo periodo,
sono impegnati i Carabinieri

al fianco delle pattuglie della
Guardia Civil spagnola.

Turismo Sicuro 2023 - Iniziativa di grande impatto per i turisti della Capitale
Carabinieri-Guardia Civil spagnola
Sinergia nel segno della sicurezza
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Nell’ambito dei controlli messi in
atto dai Carabinieri della
Compagnia di Castel Gandolfo,
finalizzati alla contrato del fenome-
no dell’abusivismo commerciale
lungo le sponde del Lago Albano, i
militari hanno arrestato un cittadi-
no senegalese di 57anni, regolare
sul territorio nazionale, già con pre-

cedenti, per resistenza a pubblico
ufficiale, e denunciandolo per ricet-
tazione e reati in materia di contraf-
fazione. I Carabinieri della Stazione
di Castel Gandolfo nel corso dei
controlli sul lungolago, individua-
vano l’uomo intento a mostrare
diversi accessori in pelle su un telo,
pronti per la vendita. Alla vista dei

militari, l’uomo è fuggito, ma quan-
do è stato raggiunto dai
Carabinieri, li ha minacciati con un
cacciavite e strattonati, ma è stato
comunque disarmato e arrestato.
La perquisizione, ha permesso ai
militari di rinvenire una chiave di
un’autovettura station wagon, par-
cheggiata poco distante, al cui

interno venivano rinvenuti e seque-
strati oltre 100 accessori in pelle
(borse, borselli, borsoni), delle più
famose e richieste griffes italiane e
francesi, completi di etichettature,
sequestrati e sottratti dal circuito
commerciale che, commercializzati,
avrebbero generato un introito di
circa 10.000 euro. L’indagato, da

ritenersi presunto innocente fino a
condanna definitiva, è stato sotto-
posto agli arresti domiciliari.

In manette 57enne straniero che per sottrarsi al controllo aggredisce i Carabinieri

Castel Gandolfo: fermato mentre vende
articoli contraffatti sul lungolago, arrestato

Trovato con 13 chili di mariuana
Arrestato un 41enne di Sonnino
Il 28 luglio 2023, militari del N.O.R. -
Aliquota Radiomobile dei Carabinieri di
Terracina e della Stazione di Sonnino hanno
notificato una nuova Ordinanza di custodia
cautelare, emessa in pari data, dal G.I.P. di
Latina, su richiesta della Procura della
Repubblica dello stesso capoluogo, nei con-
fronti del 41enne di Sonnino, arrestato la
scorsa settimana per le ipotesi di reato di
ricettazione e detenzione illegale di armi,
nonché detenzione di arma clandestina e di
munizionamento. Questa volta, l’indagato, è
chiamato a rispondere anche dell’ipotesi di
detenzione ai fini spaccio di più qualità di
sostanze stupefacenti. I fatti risalgono al 28
giugno scorso, quando, a seguito di perquisi-
zione presso un casolare nella disponibilità
dell’uomo, in Sonnino, i militari rinvennero,
oltre ad armi oggetto di furto, una pistola

priva di matricola, con canna alterata, e circa
500 cartucce di vario calibro, anche un con-
sistente quantitativo di marjuana, circa 13
chilogrammi, e hashish, circa 40 grammi. La
consulenza tecnica disposta dall’Autorità
Giudiziaria inquirente ha quantificato il prin-
cipio attivo ed il numero di singole dosi
medie ricavabili, nel numero complessivo di
circa 6.1150. Che lo stupefacente fosse
destinato allo spaccio, come si legge nel
dispositivo emesso dal G.I.P., gli indici sinto-
matici sono evidenti: il quantitativo; la diffe-
rente tipologia; le modalità di presentazione
della stessa, in buste trasparenti dello stesso
peso e con impresso un medesimo segno
identificativo; la presenza di materiale per il
confezionamento e la pesatura (buste tra-
sparenti, forbici, nastro isolante e da imbal-
laggio, bilancini di precisione).

Ostia: si ribalta con l’auto
dopo un incidente, l’altra
macchina scappa. 2 feriti
Incidente in via delle Repubbliche Marinare

all’incrocio con corso Duca di Genova a
Ostia: una Fiat Panda si è scontrata con una
Toyota Yaris, per poi ribaltarsi e finire con-
tro una Fiat Punto in sosta. Il conducente
della Toyota Yaris è fuggito senza fermarsi a
prestare soccorso. A bordo della vettura
ribaltata c’erano due persone, un romeno di
36 anni, trasportato all’ospedale Grassi in
codice rosso per la dinamica dell’incidente, e
una donna, trasportata al Sant’Eugenio in
condizioni non gravi. Gli agenti del X
Gruppo Mare della Polizia di Roma Capitale
si sono messi subito sulle tracce del veicolo
che si è allontanato per poi ritrovarlo in
poco tempo in piazza Quarto dei Mille, non
distante dal luogo dell’incidente. Indagini
sono in corso per stabilire chi fosse alla guida
e le motivazioni del gesto. 

Frosinone, Carabinieri arrestano
un 41enne per furto aggravato
I Carabinieri del Nucleo Operativo e
Radiomobile della Compagnia di Frosinone,
nella serata del 01.08.2023, hanno tratto in

arresto in flagranza di reato per furto aggra-
vato un 41 enne del capoluogo, già noto alle
forze dell’ordine per reati della stessa indole
. I militari intervenivano presso la concessio-
naria “ L’AUTOMOBILE”, sita in Frosinone
in Via Maria, dove era stato segnalato un gio-
vane all’interno. Nel corso dell’intervento
sorprendevano il malvivente nei locali adibi-
ti ad ufficio mentre era intento ad asportare
un computer portatile. Alla vista dei
Carabinieri si nascondeva tra le auto in
esposizione, cercando di darsi alla fuga, ma
veniva prontamente bloccato. Nel corso
della perquisizione personale veniva trovato
in possesso di varie monete risultate aspor-
tate all’interno della gettoniera del distribu-
tore di bevande posizionato nella concessio-
naria. La somma di denaro recuperata e il
computer venivano restituiti al proprietario
della concessionaria. Nella mattinata di ieri, il
Giudice del Tribunale di Frosinone, convali-
dava l’arresto e disponeva l’applicazione
della misura cautelare dell’obbligo di presen-
tazione alla Polizia Giudiziaria.

Cronaca SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione
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Gli agenti della Polizia di Stato
del commissariato Anzio-
Nettuno, unitamente a perso-
nale del Reparto Mobile di
Roma, alla Squadra Cinofili, al
Reparto Prevenzione Crimine
Lazio, un equipaggio della
Polizia stradale e 2 equipaggi
della Guardia di Finanza,
hanno effettuato un ennesimo
servizio straordinario nella
movida delle 2 cittadine bal-
neari. Durante i servizi sono
state controllate diverse attivi-
tà commerciali, curando in
particolar modo il contrasto
della vendita di alcoolici ai
minori, effettuati diversi posti
di controllo, sono state identi-
ficate 120 persone, 66 veicoli
di cui 8 sanzionati per viola-
zione al codice della strada, 3
esercizi commerciali per uno
dei quali ci saranno ulteriori
accertamenti amministrativi a
causa di anomalie sulla docu-
mentazione al momento del
controllo, inoltre sono state
elevate due sanzioni ammini-

strative con relativa
segnalazione alla
Prefettura di due gio-
vani trovati in posses-
so di sostanza stupe-
facente. Proprio
durante lo svolgimen-
to del servizio due pat-
tuglie moto montante,
in via Riviera Mallozzi
ad Anzio, sono state
fermate da un gruppet-
to di ragazzi che, poco prima,
erano stati aggrediti e deruba-
ti dei loro effetti personali, tra

cui telefoni cellulari ed un
power bank. Gli agenti, anche
grazie alle indicazioni ricevute

e al GPS messo a disposizione
dei presenti, sono riusciti a
rintracciare immediatamente
la via di fuga presa dai due
sospetti e, dopo un rocambole-
sco inseguimento tra le affolla-
te vie della cittadina, sono riu-
sciti a raggiungere e fermare i
due ragazzi - entrambi di ori-
gini tunisine - di 20 e 18 anni.
Addosso ai due sono stati rin-
venuti un tronchesino a pinza

e tre cellulari apparte-
nenti al gruppetto di
ragazzi che, precedente-
mente, avevano richie-
sto aiuto alle pattuglie. 
Successivamente l’arre-
sto è stato convalidato
dalla Magistratura.
Personale in borghese
del commissariato ha
invece arrestato, in
quanto gravemente
indiziato del reato di

spaccio, un cittadino italia-
no di 30 anni trovato in pos-
sesso di alcuni grammi di
cocaina. A seguito della suc-

cessiva perquisizione domici-
liare sono state rinvenute ulte-
riori dosi di cocaina oltre a
materiale per il confeziona-
mento. 
Anche in questo caso la
Magistratura ha convalidato
l’operato della PG. Infine, è
stata eseguita un’ordinanza di
custodia cautelare in carcere
emessa dal G.I.P. di Velletri
nei confronti di una donna ita-
liana di 47 anni, già sottoposta
all’obbligo di presentazione
alla P.G. per rapina aggravata
in concorso, per non aver
ottemperato in più occasioni
all’obbligo al quale era sotto-
posta; la stessa, al termine
degli atti di rito, veniva asso-
ciata al carcere di Rebibbia. Ad
ogni modo gli indagati sono
da ritenere presunti innocenti,
in considerazione dell’attuale
fase del procedimento ovvero
quella delle indagini prelimi-
nari, fino a un definitivo accer-
tamento di colpevolezza con
sentenza irrevocabile.

Controlli della Polizia di Stato ad Anzio-Nettuno: centoventi persone identificate

Movida estiva sorvegliata speciale
Controllati 3 esercizi commerciali. Quattro arresti. Eseguita un’ordinanza di custodia
cautelare in carcere emessa dal G.I.P. del tribunale di Velletri per reati di tipo predatorio

Operatore ecologico
muore schiacciato 
tra un muro e il camion.
L’incidente a Frascati
Nella notte un operatore ecologi-
co di 55 anni è morto schiacciato
tra il muro di recinzione di un’abi-
tazione e il camion della spazzatu-
ra in via Colle dello Stinco, a
Frascati (Roma). Sul posto sono
intervenuti i vigili del fuoco e l’am-
bulanza che ha trasportato il
55enne all’ospedale di Frascati in
codice rosso, ma le sue condizio-
ni erano gravissime e poco dopo
è morto. Sul caso indagano i cara-
binieri di Frascati che, insieme agli
ispettori del lavoro della Asl
Roma 6, stanno cercando di fare
luce sull’accaduto. Il mezzo è stato
sequestrato e la salma trasferita
alla camera mortuaria del
Policlinico Tor Vergata per l’au-
topsia.

Furgone sospetto
in via Trionfale
Scattano i controlli, 
falso allarme
Falso allarme per un furgone
sospetto in via San Tommaso
d’Aquino, all’angolo con via
Trionfale, a Roma, a poche centi-
naia di metri dalla città giudiziaria
di piazzale Clodio. Sono stati
effettuati i controlli della polizia e
degli artificieri sul mezzo, che era
parcheggiato. Gli accertamenti
hanno dato esito negativo, l’allar-
me è rientrato e la strada, chiusa
in precedenza al traffico per con-
sentire le verifiche, è stata riaper-
ta. 

Un gioco che si è trasformato
in business per tre 
ragazzine dell’Infernetto
Escort a 18 anni 
per garantirsi il lusso
Un giro di escort acqua e sapone,
in tre dai 18 ai 20 anni tutte
romane, lucciole per garantirsi il
lusso di borsette griffate, scarpe di
marca, abbigliamento delle più
blasonate maison e cellulari di ulti-
ma generazione; l’amico ex com-
pagno di classe e fidanzato di una
di loro pubblicizzava l’attività e
organizzava incontri con clienti
facoltosi. prezzo anche 250 euro.
siamo all’infernetto e a ostia, le tre
giovanissime romane figlie di fun-
zionari e commercianti ignari di
tutto. il gioco diventato business
fruttuoso lungo tutto l’anno è
stato scoperto da pm e finanzieri
di Piazzale Clodio che erano sulle
tracce di un potente narcos alba-
nese. L’amico manager condan-
nato a 2 anni di carcere, pena pat-
teggiata, per sfruttamento della
prostituzione. a rendere nota la
vicenda Repubblica.

in Breve

Si sono svolte e concluse le operazioni
di sgombero dell’insediamento presen-
te nell’area verde di viale Pretoriano a
Roma. E’ quanto fa sapere il Municipio
Roma I Centro in una nota sottolinean-
do che sono nove le persone che occu-
pavano i giardinetti: cinque di loro
sono state accompagnate all’ufficio
immigrazione per il fotosegnalamento,
tre si sono allontanate di spontanea
volontà e una è stata ospitata in un cen-
tro accoglienza della rete comunale.
Ora il Municipio Roma I Centro sta
coordinando i lavori per il ripristino
del decoro nell’area. Si tratta del terzo
intervento del 2023 in viale Pretoriano

ma in questo caso le operazioni hanno
coinvolto anche l’area sotto gli archi
della vicina piazza Sisto V. oGGI sono
attesi i lavori di sfalcio dell’area, in
particolare nella zona di competenza
della Sovrintendenza capitolina.
Successivamente sarà coinvolta l’Acea
per la riaccensione dell’illuminazione
ed infine sarà attivato il Servizio
Giardini per la cura degli alberi.
“Restano alti da parte nostra l’attenzio-
ne e il monitoraggio su viale
Pretoriano - ha spiegato l’assessora
municipale alle Politiche sociali,
Claudia Santoloce - da oggi siamo al
lavoro per ripristinare il verde, la luce

e il decoro e per cercare di dare assi-
stenza alle persone, affinché queste
operazioni non siano ripetute nel
tempo ma servano anche a dare rispo-
ste durature alla città”. “Domani
(OGGI N.D.R)- ha aggiunto l’assessore
municipale al Verde e al Decoro,
Stefano Marin - partirà lo sfalcio da
parte della Sovrintendenza capitolina
dell’area di sua competenza.
Successivamente è previsto un inter-
vento di Acea per ripristinare l’illumi-
nazione, al fine di rendere più sicura
l’area, e quello del Servizio giardini per
la messa in sicurezza degli alberi. Ma
credo che serva una soluzione risoluti-

va per questa area che spesso si trasfor-
ma in una tendopoli, è impossibile con-
tinuare ad intervenire periodicamente.
Servono risorse ed una risposta di tipo
infrastrutturale, da coordinare con la
Sovrintendenza, per proteggere l’area
monumentale delle mura”.

Sgomberata tendopoli in viale Pretoriano
Avviati lavori per ripristinare il decoro con sfalcio e riattivazione illuminazione



Salgono ancora i livelli di dios-
sina nell’aria nei pressi del-
l’impianto di rifiuti a
Ciampino dove il 29 luglio si è
sviluppato un grande rogo.
Secondo gli ultimi rilevamenti
di Arpa Lazio, riferiti al 31
luglio, la diossina nell’aria
rilevata dalla centralina posta
a 600 metri dall’impianto è
salita a 6,1 pg/m3, contro una
soglia di rischio indicata
dall’Oms di 0,1-0,3 pg/m3, un
valore quindi circa 20 volte più
alto rispetto al limite. E soprat-
tutto in costante crescita: le
diossine rilevate il giorno del-
l’incendio nella stessa centrali-
na erano pari a 3,3 pg/m3, sali-
te a 4 pg/m3 il 30 luglio e,
appunto, a 6,1 nell’ultima rile-
vazione del 31 luglio. In
aumento anche i valori del
benzopirene, sostanza forte-
mente cancerogena, che al 31
luglio risultano pari a 0,7
ng/m3, vicini alla soglia di
rischio fissata a 1 ng/m3 (il 29
luglio erano pari a 0,3, il 30 a
0,1). Ancora in elaborazione,
invece, i dati relativi alla cen-
tralina installata all’interno
dell’impianto, dove i valori
della diossina erano molto
superiori: l’ultimo dato riferito
al 30 luglio parlava di ben 42
pg/m3.

Desideri: (Pensiero Popolare
Italiano): “Dov’è l’aiuto
di governo e regione?”
Sono giorni che i cittadini dei
Castelli Romani, in conseguen-
za del rogo scoppiato nella
discarica di Ciampino convi-
vono con i fumi e l’inquina-
mento scaturenti dall’incendio
divampato, costretti - inoltre -
con il caldo di questi giorni, a
dover rimanere in casa, con
porte e finestre chiuse e condi-
zionatori spenti; è quanto ha
dichiarato Fabio Desideri, pre-
sidente dell’Associazione
Pensiero Popolare Italiano, già

sindaco del Comune di
Marino(Rm) ed ex consigliere
della Regione Lazio. Le infor-
mazioni di cui dispongono i
cittadini evidenziano probabili
forti concentrazioni nell’area
interessata di diossine, benzo-
pirene, pcb (policlorobifenili)
ed altri inquinanti. Tutti ele-
menti chimici questi la cui eli-
minazione dall’aria e dai terri-
tori interessati non sarà né faci-
le né immediata, come gli

esperti fanno capire in ogni
modo. Oggi in Regione sono
stati convocati, dal presidente
Rocca, i Sindaci dei comuni
dell’area interessata, cioè delle
cittadine di: Ciampino,
Grottaferrata, Marino, Albano,
Ariccia, Lanuvio,
Castelgandolfo e Frascati. In
questi comuni risiedono, com-
plessivamente, oltre 200 mila
persone ( quanto un grande
municipio di Roma) e per altro

i territori in oggetto, nel pro-
prio complesso, non sono
molto lontani dai confini terri-
toriali di altri importanti muni-
cipi romani: V° - VII° - IX°.
Insomma una zona vasta, a sud
- sud/est della capitale, che con
il maltempo che sta arrivando
sul nostro territorio, a seguito
del ciclone Circe, potrebbe
essere fortemente interessata
dai fenomeni tipici di tali situa-
zioni, di cui l’Italia possiede

ampia e novellata documenta-
zione e dati tecnici. Tornando
alla convocazione dei Sindaci
dei comuni interessati è appe-
na il caso di sottolineare che gli
stessi oltre a rappresentare le
Comunità cui appartengono,
sono anche autorità sanitarie
dei propri territori, con specifi-
che competenze e chiari e vin-
colanti obblighi normativi. La
mia speranza - ha sottolineato
Desideri - è che nell’incontro di
oggi la Regione dia loro specifi-
che direttive emergenziali per
la tutela delle popolazioni inte-
ressate, oltreché risorse e mezzi
tecnici concreti per la tutela
della salute dei cittadini. I
rischi per la salute delle aree
esposte ad alte concentrazioni
di diossine sono tanti e davve-
ro molto gravi. Per questa
ragione sarebbe stato opportu-
no un tempestivo intervento di
coordinamento sia del Ministro
dell’Ambiente, che di quello
della Sanità, di concerto con la
Regione e con le Agenzie per
l’Ambiente e le Aziende
Sanitarie competenti per terri-
torio, al fine di monitorare i
vari fenomeni presenti, le
eventuali concentrazioni di
inquinanti, le possibili riper-
cussioni sulle catene alimenta-
ri di un territorio particolar-
mente rinomato per le coltiva-
zioni agricole e vitivinicole,
nonché di un’area che delle
preesistenze ambientali fa
vanto nel mondo. Purtroppo,
almeno fino ad ora, i cittadini
di questi territori tutto ciò non
l’hanno percepito. Spero - ha
aggiunto Fabio Desideri - non
sia visto come un’interferenza
da parte della nostra
Associazione richiedere - a
gran voce - che si attivino, con
la massima urgenza, tutte le
forme di tutela della popola-
zione e dei luoghi interessati
da parte di Governo e
Regione.

Ancora in elaborazione i dati relativi alla centralina installata all’interno dell’impianto

Rogo di Ciampino: sale ancora
la diossina, 20 volte oltre limiti

“Apprendo ora che La Fattorietta, struttura dedicata al progetto
dell’asilo nel Bosco, questa notte è stata distrutta da un incen-
dio per cui sono già in corso le indagini per accertarne le
cause. Fortunatamente già è appurato che nessun danno è
stato arrecato a persone e ad animali. Fin da subito voglio
esprimere la mia vicinanza e la mia solidarietà ai respon-
sabili della struttura, alle famiglie e ai bambini che in
questi anni hanno potuto giovare di un progetto educa-
tivo di grande valore e di una esperienza preziosa per la
città. Sono certa che torneremo a goderne. Sono a disposi-
zione per valutare come sostenere la rinascita e la ripresa
delle attività”. A dichiararlo è Claudia Pratelli, Assessora alla
Scuola, Formazione, Lavoro di Roma Capitale.

Incendio distrugge la Fattorietta
Pratelli: “Solidarietà e vicinanza”

Il Ministro per la
Protezione civile e le
Politiche del mare Nello
Musumeci è stato in visita
ufficiale sull’isola di
Ponza, dove ha incontrato
il Sindaco Francesco
Ambrosino e il Sindaco di
Ventotene Carmine
Caputo, accompagnato dal
Presidente di Assonautica
Italiana, Si.Camera e
Camera di Commercio
Frosinone Latina Giovanni
Acampora. “Le isole mino-
ri rappresentano un tema
centrale nelle politiche di
sviluppo dell’Economia
del Mare e necessitano di
azioni mirate di sostegno
in particolare in materia di
potenziamento dei tra-
sporti, approvvigiona-
mento energetico e turi-
smo. - Ha sottolineato
Giovanni Acampora. È per
questo motivo - ha aggiun-
to Acampora - che occupa-
no uno spazio di rilievo
nel Piano del mare, appro-
vato lunedì dal CIPOM e
che sono al centro del lavo-
ro che stiamo portando
avanti, in collaborazione
con l’ANCIM, successiva-
mente all’ultimo Summit
Blue Forum”. “Tutti cono-
scono la bellezza delle pic-
cole isole nei mesi estivi,
ma pochi sanno quanto sia
complicato vivere e lavo-
rare su queste isole nei
mesi invernali con proble-
mi e disagi legati anche ai
servizi essenziali. Uno dei
temi al centro dell’atten-
zione del governo è pro-
prio questo e, come
Ministro, sto lavorando ad
un progetto di sviluppo e
di rilancio dell’economia
del Mare, che abbia come
protagoniste proprio le
piccole isole.
Continueremo a lavorare
di concerto con i sindaci e
ad ascoltare le loro esigen-
ze”. - Ha commentato il
Ministro Nello Musumeci.

Il Ministro
Musumeci
incontra
i Sindaci
delle isole
ponziane
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“Oggi ricorre l’overshoot day,
il giorno che indica l’esauri-
mento ufficiale delle risorse
rinnovabili prodotte dalla
Terra in un anno ed è dunque
la giornata in cui il nostro
paese entra ufficialmente in
debito con il pianeta consu-
mando più risorse di quelle
che la natura è in grado di
rigenerare. Rispetto a stili di
vita basati sul vorace ipercon-
sumo delle risorse naturali
che sta portando alla defore-
stazione, alla distruzione
della biodiversità e al consu-
mo di suolo, con il conse-
guente accumulo di gas serra
e fenomeni metereologici
sempre più devastanti, l’over-
shoot day rappresenta uno
degli indicatori più evidenti
dell’enorme sperequazione in
atto e del furto di futuro che
stiamo compiendo ai danni
delle prossime generazioni.
Roma Capitale si sta impe-
gnando, come grande area
urbana europea, a fare la pro-
pria parte attraverso una serie
di iniziative concrete volte a
incentivare l’ecosostenibilità e
perseguire gli obiettivi
dell’Agenda 2030 dell’ONU.

Tra queste c’è sicuramente la
gratuità del trasporto pubbli-
co per gli under 19, misura
approvata nell’ultima mano-
vra di assestamento di bilan-
cio per diminuire la presenza
di autovetture circolanti e

contenere le emissioni inqui-
nanti; gli interventi di riquali-
ficazione con l’efficientamen-
to energetico degli edifici
pubblici, anche residenziali,
grazie ai fondi del PNRR; il
grande piano di riforestazio-

ne che punta a mettere a
dimora un milione di alberi
per contrastare i cambiamenti
climatici; l’adesione al pro-
gramma “100 carbon neutral
and smart cities by 2030” per
accelerare nella direzione

della neutralità climatica; la
promozione del modello
urbanistico della ‘città dei 15
minuti’ basato sul concetto di
prossimità e che mira a soddi-
sfare le principali esigenze
degli abitanti con brevi spo-

stamenti a piedi o in biciclet-
ta. Da ultimo la scelta di que-
sta Amministrazione di aderi-
re, su proposta del
Coordinamento capitolino
Verdi-Sinistra, alla Rete inter-
nazionale CitiesWithNature
per la biodiversità urbana e al
Trattato internazionale di
Non-Proliferazione delle fonti
fossili. L’ambiente è un bene
comune e, dunque, attraverso
azioni collettive e interventi
concreti delle amministrazio-
ni, abbiamo il dovere di ado-
perarci per modificare gli stili
di vita e consumare meno
risorse naturali a partire da
un sistema perequativo basa-
to sulla ridistribuzione delle
risorse e sulla decarbonizza-
zione dei modelli energetici.
Continuare a essere miopi o,
peggio ancora, assumere
posizioni negazioniste di
fronte a eventi metereologici
estremi causati dai cambia-
menti climatici, è una strada
pericolosa quanto dannosa
per la sostenibilità ambientale
e sociale”. Così in una nota il
consigliere capitolino del
Coordinamento Verdi
Sinistra Ferdinando Bonessio.

“L’invio della comunicazione attra-
verso sms è il segno dei tempi: stia-
mo dematerializzando tutto, viaggia
tutto in modo digitale. L’impatto
dello stop nella nostra regione certo
che ci sarà: nel Lazio parliamo di
135mila nuclei famigliari percettori
del reddito e il taglio interesserà il
60%. Quindi parliamo di 80-90mila
nuclei che non avranno più il reddi-
to di cittadinanza. E con l’inflazione
ancora abbastanza alta e l’aumento
del costo della vita è chiaro che alla
ripresa dopo la pausa estiva ci
potrebbero essere dei contraccolpi
non legati soltanto a chi non percepi-
rà più il reddito, che è comunque
una fetta importante, ma anche a
livello generale”. Così, intervistato
da Adnkronos/Labitalia, Luciano
Mocci, direttore generale di
Federlazio, sugli effetti dello stop al
reddito di cittadinanza nel Lazio.

Imprese sempre più digitalizzate,
l’economia nel Lazio sta andando

”L’economia della nostra Regione
possiamo dire che va, le imprese si
sono sempre più digitalizzate, con
una tendenza che è partita durante la
pandemia e che è decisamente
importante. Sta proseguendo questa
voglia di innovare e questo è un fatto
decisamente positivo. Ma ci sono
anche tante incertezze, legate a Pnrr
e superbonus. Ci sono quindi luci e
ombre sulla nostra Regione, tra
aspetti positivi e incertezze”. Così,
intervistato da
Adnkronos/Labitalia, Luciano
Mocci, direttore generale di
Federlazio, sull’andamento dell’eco-
nomia regionale. Mocchi chiarisce
che “i settori che vanno meglio sono

i servizi e soprattutto il turismo,
come si può notare passeggiando per
Roma e in tutta la Regione. E sappia-
mo tutti che il turismo trascina con sè
un indotto importante”. Allo stesso
tempo, non mancano le criticità. “Il
manifatturiero e l’agricoltura, con le
catastrofi climatiche che si sono
abbattute sul nostro territorio, invece
stentano, rispecchiando i dati nazio-
nali. Oggi quindi nella nostra regio-
ne i Servizi reggono, il Pil però
decresce, gli occupati aumentano,
l’inflazione decresce ma è sempre
alta e i tassi di interesse aumentano”,
spiega. Incerta anche la situazione
nell’edilizia. “Dalla nostra analisi
congiunturale che facciamo ogni
anno emerge che per l’edilizia c’è
ancora una situazione di positività
ma con un trend più basso rispetto
allo scorso anno”, spiega Mocci. I
motivi? “Oltre ai dubbi sul Pnrr -
spiega- c’è grande incertezza relati-
vamente al Superbonus. Anche qui
le rivisitazioni fatte hanno bloccato
migliaia di cantieri nella nostra
Regione, con un aggravio di costi per
le imprese e allo stesso molti cittadi-
ni che non hanno visto conclusi i
lavori di ristrutturazione del proprio
immobile”, sottolinea ancora. Per
tutti questi motivi, in conclusione,
per Mocci, “bisogna attivarsi imme-
diatamente per ridare forza al settore
primario, il manifatturiero è fonda-
mentale, non si può campare solo di
servizi”. E’ necessario superare que-
sta fase ondivaga, è importante che
finisca quanto prima questa fase di
assestamento”. “La data di avvio di
questo percorso potrebbero essere
metà novembre quando sarà reso
noto chi accoglierà l’Expo 2030, un

evento da circa 50 miliardi di euro
per il territorio a fronte di circa 9
miliardi di costi”, conclude. ”Siamo
preoccupati anche per la fine dell’an-
no quando tra l’altro termineranno,
sul credito, tutta una serie di aiuti di
Stato lanciati in occasione della pan-
demia. Nella nostra regione migliaia
di aziende si potrebbero trovare in
difficoltà perchè non avranno il
sostegno degli istituti di credito.
Tanto che stiamo lavorando con la
Regione Lazio e con le Camere di
commercio della nostra regione per
trovare uno strumento che sia in
grado di sostenere le imprese attra-
verso un accesso facilitato al credi-
to”. Così, con Adnkronos/Labitalia,
Luciano Mocci, direttore generale di
Federlazio, sull’andamento dell’eco-
nomia regionale. ”Siamo usciti dal
Covid -spiega Mocci- con le ossa
rotte, ma le imprese si sono riprese,
hanno manifestato vivacità ma ades-
so queste incertezze, legate alla guer-
ra, all’aumento dell’energia e poi al
Pnrr, le stanno mettendo in crisi”. ”E

quindi servirebbe un intervento dei
decisori pubblici per non disperdere
tutto quello che di buono si sta facen-
do dopo il Covid”, conclude.

“Pnrr, insieme a grandi eventi
è centrale per Roma e Lazio”

“Sul Pnrr stiamo monitorando la
situazione. Come stiamo facendo
con i Fondi strutturali, con il
Giubileo 2025, l’Expo 2030 e il giubi-
leo straordinario per la nascita di
Cristo del 2033. Con la successione di
questi eventi si potrebbe aprire infat-
ti un periodo molto importante per
Roma e per la Regione”. Così, inter-
vistato da Adnkronos/Labitalia,
Luciano Mocci, direttore generale di
Federlazio. ”Si tratta infatti di una
massa di risorse ingente - spiega- che
dovrebbero arrivare, e che in parte
stanno arrivando, sul nostro territo-
rio e c’è bisogno anche di avere una
gestione importante, seria, oculata,
da buon padre di famiglia”, conclu-
de. “Sul Pnrr una serie di situazioni
ci fanno stare un po’ in allarme.
Come emerge dai dati del nostro
osservatorio sull’edilizia, a Roma e
nel Lazio non è stata raggiunta per il
Pnrr la percentuale di lavori prevista
dalla scaletta. E quindi oggi dobbia-
mo correre. E farlo in un momento in
cui si sta rivisitando il Piano e questo
aumenta l’incertezza. Questo non fa
bene all’economia che invece ha
bisogno di certezze per crescere”.
Così, intervistato da
Adnkronos/Labitalia, Luciano
Mocci, direttore generale di
Federlazio, sull’andamento del Pnrr
nella regione e sui possibili tagli
dalla rivisitazione del Piano. Mocci
ricorda che “i fondi del Pnrr per

Roma potrebbero rappresentare non
solo un sostegno alla ripresa econo-
mica e ai redditi ma anche l’occasio-
ne per realizzare tutti quegli inter-
venti infrastrutturali che a oggi man-
cano”. Ma i tagli che potrebbero col-
pire i progetti del Piano potrebbero
tarpare le ali al volo verso una
Capitale più moderna e inclusiva.
“Con i tagli al Pnrr a Roma -sottoli-
nea- si rischia davvero di non potere
concludere l’anello ferroviario, una
battaglia che si sta portando avanti
da tantissimo tempo e che potrebbe
rappresentare per la città di Roma
una svolta di non poco conto per la
viabilità. A rischio anche il completa-
mento del collegamento ferroviario
Roma-Viterbo, un altro scandalo per
i cittadini della Regione. E poi mi ha
sorpreso anche il taglio a Cinecittà e
sulle periferie da Tor Bella Monaca a
Corviale al Santa Maria della Pietà,
tutti interventi che servono per ‘ricu-
cire’ il territorio urbano”, sottolinea.
Non solo una ‘svolta’ economica per
la Capitale, ma anche sociale. “Pezzi
di città che si sono scollati sempre di
più rispetto al centro e che potrebbe-
ro avere meno fondi per realizzare
quella ricucitura del tessuto urbano e
quindi rientrare appieno nella ‘gran-
de’ Roma. Tutto ciò desta preoccupa-
zione non solo perchè sono risorse in
meno che verranno appaltate con
tutte le conseguenze del caso. Ma
sono anche fondi importanti che ser-
vono da una parte per riammoderna-
re la rete infrastrutturale della città
ma anche per ricucire pezzi della
Capitale che sono stati per troppo
tempo abbandonati a loro stessi.
Quindi una riflessione su questo va
fatta”, ribadisce Mocci.
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Intervista del direttore generale di Federlazio all’Adnkronos-Labitalia 
Rdc, Mocci (Federlazio): “Impatto nel Lazio
ci sarà, possibili contraccolpi alla ripresa”

Le risorse della Terra sono finite
Overshoot Day, Bonessio (Coordinamento Verdi-Sinistra): “Roma Capitale
intensifichi le azioni per limitare il consumo delle risorse naturali esistenti”



Urso: “Trasparenza sui prezzi”. Codacons: “Classica soluzione all’italiana”
Caro benzina, self a 1,912 euro al litro. I cartelli
con i prezzi medi non risolveranno la situazione
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L’esaltazione da parte del
ministro del Made in Italy
Urso della misura che prevede
l’esposizione dei cartelli medi,
già prevista nel decreto legge
di gennaio ed entrata in vigore
ieri, è assolutamente fuori
luogo: anche se ogni passo in
direzione della trasparenza è
comunque positivo le nuove
misure non risolveranno affat-
to l’emergenza prezzi che sta
colpendo i cittadini in piena
estate, con i consueti rincari
alla pompa che stanno aggra-
vando la spesa (già ingente)
per le vacanze. Gli italiani
quindi continueranno a paga-
re più del dovuto per fare
rifornimento, specie alla luce
del rifiuto opposto dal mini-
stro al taglio delle accise. Per
l’Associazione, quindi, le

misure previste dal Governo
da sole non bastano a far scen-
dere i listini alla pompa e con-
trastare le speculazioni, e
qualsiasi esaltazione delle
nuove misure appare come
irragionevole e fuori dalla

realtà. “Il Governo avrebbe
fatto meglio ad aumentare le
sanzioni verso chi non rispetta
le norme sull’indicazione dei
listini alla pompa, considerato
che le multe appaiono irrisorie
e scattano solo in caso di viola-

zioni ripetute, ed affiancare
alla trasparenza ai distributori
anche quella relativa alla for-
mazione dei prezzi” - spiega il
presidente Carlo Rienzi. “Ciò
che davvero serve in Italia per
stroncare sul nascere le specu-
lazioni sui listini al dettaglio è
la definizione di ‘prezzo ano-
malo’, fattispecie prevista
dalla legge 231 del 2005 che
vieta gli aumenti eccessivi dei
prezzi al dettaglio nel settore
agroalimentare. Un principio
che il Governo deve estendere
a tutti gli altri comparti, com-
presi i trasporti, definendo in
modo preciso il ‘prezzo ano-
malo’, ossia la percentuale
massima di aumento dei listini
oltre la quale scatta l’illecito
sanzionabile in base alle leggi
dello Stato” – conclude Rienzi.

Sabato 5 e domenica 6 agosto è in programma un nuovo Open
Day CIE che prevede l’apertura straordinaria dei tre ex Punti
Informativi Turistici di Piazza Santa Maria Maggiore, Piazza
Sonnino e Piazza delle Cinque Lune. Per richiedere la carta
d’identità elettronica nei fine settimana è obbligatorio prenotare
il proprio appuntamento tramite il sito Agenda Cie del
Ministero dell’Interno a partire dalle ore 9 di venerdì 4 agosto,
fino ad esaurimento delle disponibilità. “Con l’obiettivo di anda-
re incontro alle esigenze della cittadinanza anche in piena estate
continuano gli Open Day dedicati alla CIE con cui Roma
Capitale mette a disposizione un ulteriore canale di accesso al
servizio di rilascio del documento elettronico: il prossimo wee-
kend gli ex PIT rimarranno aperti per accogliere oltre 300 richie-
ste di CIE, con prenotazione il giorno precedente. Il consueto rin-
graziamento va a tutti gli uffici centrali e territoriali coinvolti nel-
l’iniziativa che prosegue con continuità da aprile 2022” dichiara
Andrea Catarci, Assessore alle Politiche del personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi al Territorio per la città
dei 15 minuti di Roma Capitale. Per espletare la richiesta della
CIE bisognerà presentarsi muniti di ticket di prenotazione
all’Open Day, di fototessera, di una carta di pagamento elettro-
nico e del vecchio documento.

Carta d’identità
elettronica,
nuovo open day
nel week end

Santori (Lega): “Multe pazze, stop
errori e disservizi, interventi subito”
“Siamo inondati dalle lamentele dei cit-
tadini infuriati perché a loro volta conti-
nuano a essere sommersi da sanzioni al
Codice della strada sbagliate: oltre
50mila i verbali recapitati, e solo per le
multe già pagate. Un disastro che travol-
ge migliaia di residenti con anche signifi-
cative perdite da parte dell’amministra-
zione. La Lega chiede l’immediata con-
vocazione delle commissioni Roma
Capitale e Bilancio alla presenza degli
assessori Catarci e Scozzese: gli interven-
ti per risolvere questo problema devono
essere rapidi e soprattutto definitivi”. Lo
dichiara in una nota il capogruppo della
Lega in Campidoglio Fabrizio Santori,
che ha raccolto anche centinaia segnala-
zioni inviategli dai cittadini. “Il caos è
totale, ma il picco della malagestione lo
subiscono anche i disabili, ai quali giun-
gono anche 15 verbali non dovuti per
transiti nello stesso giorno sulle prefe-
renziali o nella ztl, gestiti dall’Agenzia
per la mobilità. Ora basta, il sistema san-

zionatorio “Prosa” fa ancora acqua da
tutte le parti, varato senza adeguata ana-
lisi amministrativa, calato dall’alto senza
un adeguato tirocinio per gli operatori:
una frettolosità costellata di errori di cui
chiediamo conto. Il Sindaco e gli

Assessori preposti si attivino subito. No
a una giunta che gioca a rubamazzo sotto
l’ombrellone vessando i cittadini e
costringendoli a file, perdite di tempo e
ulteriori e non dovute spese”, conclude
Santori.

“Con l’assestamento di Bilancio
2023-2025 abbiamo messo in
campo una serie di azioni a favore
dei ragazzi, tra cui quelle previste
dal mio ordine del giorno sull’uti-
lizzo di stupefacenti tra i ragazzi,
uno dei maggiori rischi del loro
presente” afferma il capogruppo
capitolino di Demos e deputato
Paolo Ciani. “I dati emersi da
ricerche già nel 2014, infatti,
mostravano che almeno tre ragaz-
zi romani su cinque avevano pro-
vato droghe sintetiche con un
aumento del consumo di eroina
del 37%. L’allarme ancora oggi

riguarda soprattutto gli adole-
scenti con età compresa tra i 12 e i
18 anni, in considerazione dell’ab-
bassamento dell’età al primo con-
tatto con la diffusione delle dro-
ghe. Di fronte alla gravità della
situazione attuale, e alle ripercus-
sioni sul futuro dei nostri adole-
scenti, abbiamo insistito per azio-
ni di sensibilizzazione e formazio-
ne in ogni luogo rilevante, inizian-
do dalla scuola con la promozione
nelle elementari, medie e superio-
ri di incontri, iniziative e attività
finalizzate a sensibilizzare i ragaz-
zi in merito alla pericolosità e

nocività dell’utilizzo di sostanze
stupefacenti e di alcol. Riteniamo
importante però attivare tutte le
iniziative possibili per coinvolge-
re i giovani anche in luoghi di
aggregazione diversi da quelli
scolastici, come centri ricreativi,
circoli sportivi, nonché promuo-
vere corsi di aggiornamento e sen-
sibilizzazione rivolte alle figure di
riferimento educative. Anche nel-
l’ambito di questa riflessione,
quindi, Demos ha voluto apporta-
re un contributo di valore che
mette al centro la persona, pro-
muovendo la sensibilizzazione

dei nostri ragazzi in merito ad una
delle questioni più pericolose per
il loro presente e il loro futuro”
conclude Ciani. 

Ciani (demos): “Sensibilizzazione
sui rischi dell’assunzione di droga”





Tutto pronto per la 6^ edizione
di “Ad Arte Festival” a Proceno

Grande chiusura per I Concerti nel Parco, la rassegna nel parco
della Casa del Jazz di Roma, all’insegna del ritmo e della festa,
domenica 6 agosto con “Dancefloor” il mondo in pista, con
l’Orchestra di Piazza Vittorio, uno show dedicato al ballo, al ritmo
e alla musica che supera i generi, gli stili e le nazioni, per raccon-
tare la storia di un’utopia diventata realtà, quella dell’Orchestra di
Piazza Vittorio, l’ensemble multietnico unico nel panorama mon-
diale, fondato nel 2002, con l’idea di creare un’orchestra stabile di
musicisti provenienti da diversi paesi e culture. Un progetto che

ha ridefinito il concetto stesso di World Music, ispirando decine di
esperienze analoghe in Italia e nel mondo, e facendo dell’orchestra
il segno tangibile di una scommessa possibile: tenere insieme con-
tinenti diversi, con le loro culture, i loro suoni e la loro storia.
“Dancefloor” passerà in rassegna questo entusiasmante percorso,
partendo dalla musica tradizionale, mischiandola e intingendola
con rock, pop, reggae, e classica, e toccando generi e sonorità per
lo più sconosciute al grande pubblico che l’Orchestra di Piazza
Vittorio ha portato in giro per il mondo. Il nuovo show sarà un

ritorno alle origini dell’Orchestra in cui la musica, il ritmo e il ballo
saranno di nuovo gli unici protagonisti. Dai paesaggi sonori del-
l’album “Isola di legno”, ibrido che accosta il folk al jazz, le tablas
agli archi, i tamburi ai fiati, alle composizioni originali in primis-
sima esecuzione - che faranno parte del nuovo disco in prossima
uscita - come da tradizione dell’Orchestra di Piazza Vittorio, la
scaletta della serata sarà un viaggio tra Paesi, culture e linguaggi.
Ci saranno le atmosfere sensuali della cumbia boliviana, con le
donne che ballano alzando e muovendo a tempo i lembi della
gonna; le danze berbere con i foulard dalle frange corte e colora-
tissime, la sacralità e ripetitività del gesto nel canto Sufi, i passi
cadenzati e ritmici della musica delle Ande. Ma si ascolteranno
anche certe atmosfere caratteristiche degli anni sessanta Italiani,
l’impegno politico dell’Afro Beat e la scanzonata allegria del reg-
gae arabo, in realtà inesistente come genere a sé. E ciò perché come
sempre l’Orchestra di Piazza Vittorio non riproduce stili ma li
reinterpreta creando un modo di fare musica che la rende ricono-
scibile e unica.

Appuntamento per domenica 6 agosto, in scena ‘Dancefloor’

I concerti nel Parco si chiudono
con l’Orchestra di Piazza Vittorio
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A settembre al Circolo
degli Esteri la mostra
“The Enchanted Garden”

L’incantevole borgo medievale di
Proceno dal 7 al 13 agosto ospite-
rà la sesta edizione di ‘Ad Arte
Festival’, una manifestazione nata
nel 2014 per il sostegno e la diffu-
sione del teatro e del cinema
emergente e indipendente, ‘made
in Italy’. La kermesse, dopo 3 anni
di fermo, propone 12 eventi di
spettacolo dal vivo tra i più validi
lavori di teatro, musica, danza e
spettacoli circensi. Il progetto è
organizzato dall’Associazione
Culturale Dillinger con la direzio-
ne artistica di Igor Mattei e
Marina Biondi. Questa nuova edi-
zione riparte dalla parola ‘Lìmen’,
soglia, punto di inizio, limite, un
concetto estremamente evocativo
legato alla componente territoria-
le e metaforica. Proceno è la soglia
del Lazio, primo paese laziale pro-
venendo dalla Toscana, ma rap-
presenta per ‘Ad Arte Festival’
anche una soglia di entrata, un
nuovo inizio in un nuovo paese, a
tre anni dalla quinta e ultima edi-
zione realizzata. Una soglia da
oltrepassare, un punto da cui
riprendere il cammino. L’evento
avrà luogo nella dimora storica di
Palazzo Ascanio Sforza, una delle
location più suggestive di
Proceno, un palcoscenico inedito
pronto ad accogliere le numerose
performance in programma. Si
comincia lunedì 7 agosto, ore 21,
con lo spettacolo Dalle signorie
all’intelligenza artificiale, un per-
corso teatrale, storico, poetico,
musicale e aneddotico dal XVI
sec. al futuro, a cura

dell’Associazione Culturale
Accademia dei Bardi - Centro
addestramento Teatrale. La sezio-
ne dedicata al teatro prosegue con
‘Mobbing Dick’ di Caroline
Pagani e la voce fuori campo di
Davide Livermore, uno spettacolo
satirico e sentimentale sulla condi-
zione delle artiste donne nel
mondo dello show business - pro-
duzione Unione Femminile
Nazionale, CineTeatro Baretti e
Caroline Pagani Teatro - (8 agosto
- ore 21). Segue la Compagnia
Teatrale Zerkalo con ‘Circe: le ori-
gini’, un racconto travolgente
sulla celebre maga prima del
famoso incontro con Odisseo (9
agosto ore 21). La Compagnia
Lombardi/Tiezzi in collaborazio-
ne con Ass. Cult. Padiglione
Ludwig presenta ‘Giorni infelici’,
performance ispirata ai Giorni
Felici di S. Beckett che riproduce
l’atto di coscienza del cliché di
vita, riaffermandone la forza e il
valore nella consapevolezza del-

l’illusione (10 agosto ore 21). Gli
arrovesciati è il titolo dello spetta-
colo dell’Associazione culturale
MAB, una narrazione in bilico tra
storia e fantasia sullo Sciopero a
Rovescio del 1950 di un paese nel
profondo sud, isolato e dimentica-
to dallo Stato (11 agosto ore 21). E
ancora, Redivino di Teatri della
Viscosa, spettacolo cabaret sulla
bevanda che ha fatto innamorare
gli dei dell’Olimpo (12 agosto ore
21), una performance circense
acrobatica a sorpresa a cura della
Compagnia Eterea Arte Aerea (12
agosto ore 23.30) e uno spettacolo
di danze dell’800 con musiche
antiche presentato da AEMDanza
(13 agosto ore 21). Fra gli artisti
della programmazione musicale,
GioCar Acoustic Duo in ‘È una
storia sai, un viaggio musicale
nelle colonne sonore Disney dagli
anni ‘30 a oggi, con Giò Di Perna
alla chitarra acustica e Carolina
Mazzola alla voce e alle percussio-
ni (7 agosto ore 22.30). Dario

Piccioni e Veronica Marini pre-
sentano ‘Almost Blue - Storie di
Mare’ e altre canzoni, un connu-
bio perfetto fra contrabbasso e
voce e un repertorio che spazia
dalle canzoni italiane entrate nel
nostro immaginario collettivo ai
classici del jazz americano (8 ago-
sto ore 22:30). Il trio composto da
Dario Piccioni (contrabbasso),
Vittorio Solimene (piano) e
Michele Santoleri (batteria) porta
in scena ‘Lismenauta’, un’esplora-
zione di suoni, un attraversamen-
to di stili colmo di richiami al jazz
di Renaud Garcia-Fons e Gary
Peacock (9 agosto ore 22.30). Il
Brasilian Acoustic Duo con Marco
d’Anelli al flauto traverso ed
Edward Rosa alla chitarra e alla
voce, presenta un concerto
immerso nel sound della samba
de raiz, della bossa nova e della
musica popolare brasiliana (10
agosto ore 22.30), mentre il can-
tautore folk rock Roberto Billi pro-
pone ‘Son maestro di follia’, un
vero e proprio spettacolo di teatro
canzone (11 agosto ore 22.30). Le
performance saranno dislocate in
varie parti del palazzo, al chiuso e
all’aperto. Durante la settimana
del festival sarà presente un punto
ristoro nello spazio della terrazza,
con affaccio panoramico sul paese
e nelle immediate vicinanze del
palazzo vi sarà un Village con
stand di artigianato e gastronomia
locale, ampliando ulteriormente
l’offerta della manifestazione e del
centro storico, nonché il potere
attrattivo di un turismo di qualità.

Mercoledì 6 settembre alle ore 18, presso gli spazi espositivi del
Circolo degli Esteri di Roma si inaugura ‘The Enchanted Garden,
mostra personale di Micaela Legnaioli a cura di Brigida Mascitti. Alla
vernice della mostra interverranno, assieme alla curatrice, il Dottor
Giuseppe Scognamiglio, Presidente del Circolo degli Esteri e
l’Ambasciatore Umberto Vattani, presidente della ‘Venice
International University’. In esposizione 15 opere inedite rappresenta-
tive dell’ultima produzione artistica della Legnaioli, realizzate attra-
verso lastre di ottone, dalle dimensioni più piccole alle più grandi e da
una a quattro lastre per comporre ciascun esemplare, ossidate ed inci-
se, tutte realizzate tra il 2022 ed il 2023. La mostra, facente parte del più
ampio progetto artistico ‘Naturae’, è rappresentativa di un ‘mondo
esterno’, paradisiaco ed incantato, una sorta di giardino dell’Eden, in
cui forte si percepisce la necessità di ricomporre un mondo più profon-
do, intimo, il ‘mondo interno’ di ciascun individuo, fatto di colori, pro-
fumi, forme e sensazioni. Questo luogo poetico è popolato di fiori per
lo più selvatici e di campo, girasoli, peonie, ortensie, margherite, papa-
veri, calle e rappresenta il valore simbolico del momento di riconqui-
sta dell’amore, dell’amicizia, del ringraziamento con l’affetto. Ogni
fiore è inteso come un segno che emerge e che, confondendosi con l’os-
sidazione, porta tacitamente con sé un proprio significato, unico e pro-
fondo, spesso accompagnano un’emozione tangibile. Gli stessi titoli
delle opere sono espressione delle sensazioni che scaturiscono al solo
osservarle: si vedano, fra tutti, ‘Another day in paradise’, ‘Happy
Pond’, ‘True Emotions’ e ‘Nothing Hidden’. Come sottolineato nel
testo in catalogo dalla curatrice Brigida Mascitti, “il ciclo ‘The
Enchanted Garden’ è il tentativo dell’artista di riportare la natura della
persona all’armonia necessaria alla ‘creazione’ dopo un momento vis-
suto di smarrimento, personale e collettivo. La mostra intende dunque
manifestare quella che è la necessità di recuperare le cosiddette ‘ener-
gie ataviche’ che guidano l’uomo verso la felicità”. A parlare sono le
sensazioni espressive, forti, che scaturiscono dalle stesse lastre di
metallo ossidato ed inciso e che generano così un segno indelebile,
profondo di sentimenti. La tecnica adottata da Micaela Legnaioli è
quella dell’ossidazione dei metalli tramite agenti ed acidi che ne acce-
lerano il naturale processo: nelle opere non vengono inseriti pigmenti
di colore ma è la sola reazione chimica del metallo a determinare la
colorazione stessa delle opere di ottone che vengono trattate con sale,
ammoniaca ed acidi. L’ossidazione viene quindi guidata dalla mano
dell’artista che infine incide la lastra di metallo ponendo a protezione
dell’opera uno strato di resina epossidica per fissarne la reazione sul
metallo. La mostra sarà visitabile fino a martedì 3 ottobre 2023.



Nel pomeriggio, 2 ago-
sto, la Polizia Locale di
Cerveteri ha ricevuto una
segnalazione che denun-
ciava la presenza di fumo
nei pressi di Via di
Zambra. 
Gli agenti si sono recati
sul posto e hanno scoper-
to che il proprietario
dello stabile stava bru-
ciando delle potature
all’interno del proprio
terreno. 
Questo gesto trasgredi-
sce l’ordinanza di pre-
venzione incendi emana-
ta dal Sindaco Gubetti.

Nel periodo che va dal 15
giugno al 15 settembre,
infatti, questo tipo di atti-
vità non è consentito.
Una volta giunti sul
posto, i poliziotti hanno
fatto spegnere il fuoco e
hanno multato il signore
che ha dichiarato di non
essere a conoscenza di
tale divieto. Raggiunta
telefonicamente, il capi-
tano Cinzia Luchetti ha
evidenziato come questa
attività in estate sia scon-
sigliatissima ed estrema-
mente pericolosa, oltre-
ché interdetta.

Gli ultimi giorni di Caravaggio, a Cerveteri
in scena Primo Reggiani e Francesca Valtorta
Appuntamento per giovedì 10 agosto alle ore 21.30 al Parco della Legnara, ingresso con biglietto
Luci e ombre sulla vita di
Caravaggio, la storia dell’arti-
sta che ha reso la sua vita arte e
ha dato all’arte la vita, sino
all’ultimo giorno della sua vita,
quando venne lasciato morire
su una spiaggia sale in scena al
Parco della Legnara all’interno
del programma dell’Estate
Caerite 2023. Giovedì 10 agosto
alle ore 21:30, arrivano Primo
Reggiani, Francesca Valtorta e
Francesco Bordigon con lo spet-
tacolo teatrale “Caravaggio”.
“Uno spettacolo di qualità con
due attori straordinari e molto
conosciuti dal pubblico - ha
dichiarato Federica
Battafarano, Vicesindaco e
Assessore alle Politiche
Culturali - in poco più di
un’ora di spettacolo, Reggiani e
la Valtorta portano in scena gli
ultimi momenti di vita del pit-
tore, ormai morente, consuma-
to dalla febbre, durante i quali
parla, racconta e ricorda alcuni
frammenti della sua straordina-
ria esistenza. Uno spettacolo
che affascina per le immagini, i
quadri composti come pronti

per prendere vita, l’assoluta
concretezza della luce, la forza
evocativa dei bui improvvisi, le
facce, quelle straordinarie facce
impresse da sempre nella
memoria. Tutto questo e molto
altro in questo spettacolo che
racconta la storia di un artista
che ha reso la sua vita arte e ha
dato all’arte la vita, sempre in
lotta con gli altri e con se stesso,
fino all’ultimo giorno quando,
stremato, venne lasciato morire
su una spiaggia vicino a Porto
Ercole il 18 luglio 1610”. Lo
spettacolo è ad ingresso con
biglietto. 
I biglietti sono acquistabili
presso il Punto di Informazione
Turistica sito in Piazza Aldo
Moro, che risponde ai numeri
0699552637 e 3534107535.

Viola l’ordinanza 
e brucia potature
La Polizia Locale
multa un 40enne
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Oggi pomeriggio, venerdì 04
Agosto, alle ore 18:30 il Caffè
Libreria Il Rifugio degli Elfi
ospiterà la presentazione del
libro “Delitti sommersi” di
Daniela Alibrandi, Morellini
Editore. Dialogheranno con
l’autrice Assunta Di Febo e
Maria Rosaria Milana, voce reci-
tante Agostino De Angelis. Con
il Patrocinio del Comune di
Cerveteri Assessorato alle Pari
Opportunità, Cultura,
Inclusione e Pubblica
Istruzione. “Delitti sommersi” è
un giallo ambientato nelle
acque sotterranee di Roma nella
primavera del 1985. La caccia a
un serial killer è l’occasione per
scoprire una Roma sconosciuta
e affascinante, è il quarto
romanzo della fortunata e pluri-
premiata serie di libri
giallo/noir, inserita nella colla-
na editoriale “Notturni” della
Ianieri Edizioni, iniziata con la
pubblicazione di “Delitti Fuori
Orario” proseguita con l’uscita
di “Delitti Postdatati” ed infine
“Delitti Negati nei Sacri
Sotterranei”. Mani Fredde, un
maniaco psicopatico, viene rila-
sciato dall’ospedale psichiatrico
giudiziario dove ha scontato
cinque anni di reclusione, per
essere affidato alla valutazione
del servizio neuropsichiatrico
dell’ospedale romano
Gianicolense. Ingannando gli
specialisti, ottiene un regime di
semilibertà. Ora potrà attuare la
vendetta che ha pianificato con-
tro il commissario Rosco e
l’agente Loverso, i quali, a suo
tempo, lo assicurarono alla giu-
stizia. Si è documentato sui

segreti del sottosuolo romano,
scoprendo l’esistenza di un
sistema di laghi sotterranei. Il
suo piano prevede di sfruttare a
proprio vantaggio l’imperscru-
tabilità di quei luoghi. In quelle
stesse ore Luigi Monti, un por-
tantino dello stesso ospedale
Gianicolense, sotto al quale si
trova un enorme lago sotterra-
neo, si rivolge al commissario
Rosco, per risolvere il mistero
delle ruote tagliate sistematica-
mente alla sua auto. La vita di
Mani Fredde si intreccerà dram-
maticamente con quella del
Monti. Daniela Alibrandi ha

creato diverse opere con le quali
ha avuto l’onore di vincere
significativi riconoscimenti e
premi letterari. Nasce a Roma,
ed ha vissuto un periodo della
sua adolescenza negli Stati Uniti
d’America, studiando alla St.
Francis School di Manchester,
New Hampshire. Tornata in
Italia prosegue gli studi classici
presso il liceo classico Socrate di
Roma e l’Università La
Sapienza. Nella vita professio-
nale ha vissuto esperienze in
contesti diversi, che hanno arric-
chito il suo bagaglio personale.
Durante il suo impegno presso

gli Scambi Culturali del MIUR,
si è occupata di Relazioni
Internazionali, nell’ambito
dell’Unione Europea e del
Consiglio d’Europa, curando
anche l’edizione italiana di alcu-
ni testi ufficiali. Ha fatto parte
del team che ha realizzato il
“Peace Program” con lo stato di
New York. Ha rivestito inoltre il
ruolo di Dirigente
Amministrativo nel settore sco-
lastico. Ha scelto di dedicarsi
alla scrittura con successo pub-
blicando numerosi libri tra i
quali: Delitti Fuori Orario,
Delitti Postdatati e Delitti

Negati nei Sacri Sotterranei
della Ianieri Edizioni; Viaggio a
Vienna della Morellini Editore,
Una Morte Sola Non Basta della
Del Vecchio Editore, Nessun
Segno Sulla Neve e I Misteri del
Vaso Etrusco della Edizioni
Universo, ed ancora Quelle
Strane Ragazze, Un Ombra sul
Fiume Merrimack, Quella
Improvvisa Notte a Venezia, Il
Bimbo di Rachele, L’ispettore
Supplì e altre Fantastiche Storie,
Il Vaso di Bemberly, I doni della
mente antologia di racconti
brevi, poesie e pensieri, fiabe
per bimbi di oggi. (Per info

069943140 - Modalità di parteci-
pazione: INGRESSO GRATUI-
TO. Gli eventi si svolgeranno
all’esterno del locale, solo in
caso di maltempo verranno
svolti all’interno).

Oggi al “Rifugio degli Elfi” presentazione
di “Delitti Sommersi” di Daniela Alibrandi



Il concorso di bellezza “Miss Etruria -La
regina degli Etruschi” apre i battenti insie-
me al premio “Laura Antonelli”. Ormai più
che ventennale, il concorso di Tony Scarf ha
sempre riscontrato successo e ha incorona-
to bellezze del nostro territorio, poi dopo la
scomparsa dell’amatissima attrice è stato
istituito il Premio “Laura Antonelli” e
affiancato a “Miss Etruria”, premiando per
merito alla carriera artisti di calibro come
Claudio Fragasso, Lucia Battassa, Nino
Celeste, Roberto Girometti, Kaspar
Capparoni, Carlo Micolano Claudio del
Falco, Paolo Fidemi per citarne solo alcuni,
ma ha premiato anche eccellenze del terri-
torio, che con il loro lavoro e professionali-
tà apportano valore alla comunità.
Incontriamo il patron e ideatore di quanto
sopra nominato, Tony Scarf che dichiara di
essere stato sempre sulla breccia perché
ama quello che fa: “Se qualcuno ha gioito per-
ché per un anno mi sono fermato gli dico che chi
ride per ultimo ride meglio. Non mi sono ferma-
to, ho interrotto per problemi personali, sono
sulla soglia degli ottanta ed un po’ di ruggine
sulle ossa si è deposta - ride - Il mio fermo è coin-
ciso con dei cambiamenti dove l’amministrazio-
ne si è “girata” da un’altra parte e dalla quale
non ho avuto una risposta ufficiale ma questo
non mi ha fermato. Io non piaccio e lo so, sono
incomodo, perché non ho peli sulla lingua, dico
sempre quello che penso, che sia giusto o errato.
Mi rammarico, perché, come dichiarato in altre
circostanze, la cultura, l’arte non dovrebbe avere
colore politico ma ahimè non è così, però sono

orgoglioso che il mio format dello spettacolo sia
stato copiato, riprodotto nei minimi dettagli,
questo vuol dire che ho lasciato il segno. Mi
intristisce però il fatto che non trovo niente di
nuovo, di innovativo, mi aspettavo di meglio
dalla generazione più giovane, copiare è una
soluzione temporanea e nel tempo rimarrà stati-

ca e noiosa. Io vengo da un’altra epoca, quella
della “Dolce Vita” ed abbiamo sempre curato lo
spettacolo nel minimo dettaglio e apportato sem-
pre novità, quindi per quest’anno sono carico
più che mai e non vedo l’ora di mettere in prati-
ca le mie idee, non tradendo il mio modo di fare,
non cambierò, il cambiamento lo lascio ai giova-

ni. Essere fermato per strada e chiamato per tele-
fono per chiedermi quando farò Miss Etruria mi
ha emozionato tanto. Non sono chiacchere è la
pura verità. Negli anni ho fatto salire sul palco
tantissime persone, ho collaborato con tantissi-
mi, alcuni validi alcuni meno, ma ho dato spazio
a tutti, ho avuto soddisfazioni ma anche delusio-
ni soprattutto per quelli che si sono dimostrati
sleali, opportunisti. Non sono mai sceso e mai
scenderò a compromessi e questo lo voglio riba-
dire, io amo questo lavoro e continuerò a farlo
provando a svolgerlo sempre meglio. Vorrei
citarvi una cosa che è il mio motto da moltissimi
anni “Molti nemici, molto onore”, a buon inten-
ditore poche parole. Ringrazio tutte le persone
che hanno dimostrato stima e rispetto nei miei
confronti ma anche chi ha fatto il contrario, tutto
fa parte del gioco. Non in ultimo mi rimane
doverosa la riconoscenza verso quelle persone,
aziende, che hanno sostenuto i miei spettacoli.
Grazie di aver posto sempre fiducia in me, senza
di voi sarebbe stato difficile portare a termine i
progetti, dimostrando il vostro supporto anche
quest’anno. Grazie. Vi aspetto a settembre con
“Miss Etruria 2023” ovviamente assieme al
Premio “Laura Antonelli”.” Il concorso “Miss
Etruria-La regina degli Etruschi” 2023 è
aperto alle iscrizioni fino la 31 agosto. Le
iscrizioni sono gratuite, il concorso è aperto
a ragazze tra i 16 e i 26 anni. Le Miss selezio-
nate al podio avranno l’opportunità di
entrare a far parte del mondo dello spetta-
colo. Direttore artistico Torny Scarf, super-
visione e coreografia Veronica Costea. Per
info 3405206399 - 3287295005.

Aperte le iscrizioni allo storico concorso di bellezza diretto da Tony Scarf

A settembre torna Miss Etruria
Quest’anno la manifestazione apre i battenti insieme al “Premio Laura Antonelli”

“I Servizi sociali del comune di Ladispoli sono a
disposizione dei cittadini, anche se è bene ricorda-
re che ogni decisione in merito al reddito di citta-
dinanza compete esclusivamente all’Inps che acco-
glie, gestisce e revoca il beneficio che, quindi, non
può essere in alcun modo riattivato dal Comune”.
Le parole sono del delegato alle Politiche sociali,
Fiovo Bitti. “Con le modifiche apportate - ha pro-
seguito Bitti - con l’ultima legge di bilancio, si apre
un percorso differenziato fra i nuclei familiari. Da
una parte, abbiamo chi ha al suo interno persone
minori, con disabilità o con più di 60 anni, che con-
tinueranno a percepire il sussidio; dall’altra, chi è
immediatamente occupabile e che dovrà attivarsi
per trovare una nuova occupazione. Queste perso-
ne devono, in primo luogo, recarsi al centro per

l’impiego per sottoscrivere la documentazione
utile per ricevere 350 euro al mese come supporto
per la formazione e il lavoro. Nelle prossime setti-
mane, l’Inps dovrebbe mettere a disposizione di
tutti i comuni l’elenco dei nuclei familiari sospesi;
in presenza di fragilità, tali nuclei verranno convo-
cati dai servizi sociali, entro il 31 ottobre, per la
presa in carico che permetterà di ricevere il reddi-
to di cittadinanza fino al 31 dicembre”. “In questi
giorni - ha concluso Bitti - i Servizi sociali del
comune di Ladispoli, con il sostegno dell’Ufficio
relazioni con il pubblico, stanno consegnando la
comunicazione per poter ritirare presso l’ufficio
postale la carta acquisti “Dedicata a te”. Proprio
per garantire la massima discrezionalità possibile
nel rispetto delle persone e anche per evitare lun-

ghe attese, si è chiesto alle famiglie interessate di
inviare una mail o di telefonare ai numeri indicati
per fissare un appuntamento. Pure in questo caso,
è opportuno ribadire che è sempre l’Inps ad acco-
gliere o a negare la carta, mentre ai servizi sociali
compete esclusivamente comunicare ai beneficiari
l’assegnazione della carta. Una volta ritirata, la
famiglia dovrà effettuare un primo acquisto entro
il 15 settembre prossimo perché altrimenti la carta,
dal calore di circa 382 euro, diventa inutilizzabile”.

Bitti: “Non è stato il Comune a decidere
la revoca del reddito di cittadinanza”
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Ladispoli Attiva:
“Le strutture
pubblicitarie montate
su Viale Italia
sono regolari?”

“Nell’ultimo consiglio comunale
- come Ladispoli Attiva - abbia-
mo chiesto all’amministrazione
se sussiste una violazione del
regolamento comunale sugli
impianti pubblicitari per quanto
riguarda le strutture montate
lungo tutto il viale Italia. Lo
abbiamo fatto perché ci siamo
accorti che per quella zona il
predetto regolamento prevede
esclusivamente il montaggio
della tipologia denominata con
lettera C. Opera di particolare
pregio (C.2 Gigantografia su
ponteggi); mentre il supporto
installato sembrerebbe rientrare
nella tipologia con lettera G
(impianto su arredo urbano)
che per quella zona non è auto-
rizzato. Il sindaco ha assicurato in
consiglio comunale che
l’Amministrazione avrebbe
provveduto alle dovute verifi-
che. Ieri abbiamo chiesto notizie
via PEC (Prot. 38672/2023) al
Comando della Polizia Locale
poiché, trascorsa una settimana
dalla nostra segnalazione, non
abbiamo ancora ricevuto alcuna
risposta. Visto che il posiziona-
mento di tali strutture (tralicci
all’americana) occupa numerosi
posti auto e merita una verifica
anche sul piano della sicurezza
stradale, ci aspettiamo un inter-
vento celere da parte della
Polizia Locale”.

in Breve

“A nove anni dalla cancellazione
dei Consigli provinciali, un vasto
movimento di opinione sta solleci-
tando il governo a valutare l’ipotesi
di ripristinare un organo ammini-
strativo fondamentale per gli enti
locali della nostra regione. Sono
stati presentati quattro disegni di
legge per far rivivere anche la

Provincia di Roma che continua ad
avere competenze su settori impor-
tanti come scuole superiori e rete
viaria”. A parlare è Angelo
Bernabei, delegato alla tutela del
consumatori, che ha ribadito come
l’amministrazione comunale di
Ladispoli valuti con favore la possi-
bilità che gli elettori possano torna-

re a scegliere i propri rappresentan-
ti nel Consiglio provinciale. 
“Il fatto che un movimento di opi-
nione, politicamente trasversale -
prosegue Bernabei - abbia rimesso
in moto il meccanismo per l’elezio-
ne dei consiglieri metropolitani,
attualmente scelti dai partiti, con-
ferma che esistono problematiche

evidenti sul territorio. I disegni di
legge, presentati in Parlamento sia
dal Centro destra che dal Partito
democratico, ci auguriamo possano
essere approvati quanto prima per
far tornare in vita un organo vitale
per numerose funzioni che riguar-
dano soprattutto chi vive nell’hin-
terland capitolino”.

Il delegato Bernabei: “Continua ad avere competenze su scuole superiori e rete viaria”

“Presentati quattro disegni di legge
per far rivivere la Provincia di Roma” 



Polizia e Finanza intercettano l’arrivo di un maxi carico. Arrestato autotrasportatore

Droga, maxi sequestro al Porto
Nell’autoarticolato condotto da un cittadino greco trovati 113 chili di marijuana

CIVITAVECCHIA - Fine
lavori per il tunnel di via
Pierluigi Marchi. Il tratto stra-
dale, che collega l’Interporto
alla zona industriale, è chiuso
come noto da oltre dieci anni
in una delle due gallerie, inter-
detta a suo tempo al traffico
per vari problemi seguiti alla
frana del 2009. “Nonostante il
periodo estivo, le lavorazioni
sono state portate a termine”
spiega l’Assessore ai Lavori
Pubblici, Daniele Perello “per-
ché questa è un’opera fonda-
mentale per il traffico dei
mezzi pesanti diretti in porto,
oltre che per le attività produt-
tive dell’area. Ora si procede
per rendere quanto prima per-
corribile questo tratto di viabi-

lità strategico anche per il
porto, come ci è stato chiesto
dal presidente di Adsp Pino
Musolino ma anche dagli ope-
ratori di vari settori.
L’assessorato ai Lavori pub-
blici è all’opera sugli ultimi
aspetti procedimentali da
risolvere: parallelamente però
si provvederà anche agli ulti-
mi accorgimenti quali verifica
delle luci, segnaletica stradale
e pulizia, grazie all’interessa-
mento del vicesindaco
Manuel Magliani, prima di
passare alla riapertura al traf-
fico della fondamentale arteria
di collegamento. Traguardo
che verosimilmente saremo in
grado di tagliare entro la fine
del mese di settembre”.

Perello: “Fine lavori
per Via Marchi,
il tunnel riapre entro
fine settembre”
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CIVITAVECCHIA - Personale
della Polizia di Stato della
Questura di Roma e finanzieri
del Comando Provinciale della
Capitale hanno intercettato un
carico di 113 chilogrammi di
marijuana a bordo di un autoar-
ticolato condotto da un cittadi-
no greco appena sbarcato presso
il porto di Civitavecchia prove-
niente da Barcellona. Le fiamme
gialle del locale Gruppo e i poli-
ziotti della Squadra di Polizia
Giudiziaria della Polizia di
Frontiera di Civitavecchia,
durante i controlli di routine
effettuati nel corso delle opera-
zioni di sbarco dalla motonave,
si sono insospettiti allorquando
l’auto-trasportatore ha mostrato
segni di nervosismo alle prime
domande, decidendo di proce-
dere a un’ispezione più accura-
ta. Supportati da Kurdo, il cane
in dotazione a una delle unità
cinofile antidroga di stanza
presso lo scalo portuale che ha
subito manifestato il suo inte-

resse, agenti e militari hanno
rinvenuto - occultate tra carroz-
zine per disabili, passeggini e
derrate alimentari - 11 scatole di
cartone contenenti buste del

peso di un chilogrammo ciascu-
na avvolte nel nylon per eludere
i controlli. La partita di droga
avrebbe fruttato, una volta
smerciata, proventi per oltre un

milione di euro. Il “corriere” è
stato arrestato per l’ipotesi di
reato di traffico internazionale
di stupefacenti e associato alla
locale casa circondariale.

Precisazioni 
sul Reddito 
di Cittadinanza
CIVITAVECCHIA - A partire dal 21 luglio scorso numerosi percet-
tori di Reddito di Cittadinanza hanno ricevuto il seguente messag-
gio da parte dell’Inps: “Domanda di RDC sospesa come previsto dal
DL 48/23. In attesa di eventuale presa in carico da parte dei Servizi
Sociali”. A tale riguardo, l’assessore Deborah Zacchei comunica che
il Distretto Socio Sanitario di Civitavecchia RM 4.1 ha diffuso le
seguenti precisazioni: i Servizi Sociali dei Comuni del Distretto
(Civitavecchia, Santa Marinella, Tolfa e Allumiere) hanno completa-
to le “prese in carico” dei nuclei loro assegnati, nei tempi e con le
modalità previste dall’art. 13 comma 5 “Disposizioni transitorie,
finali e finanziarie” del decreto-legge 4 maggio 2023 n. 48 (converti-
to, con modificazioni, dalla legge 3 luglio 2023, n. 85)”; ad oggi, dun-
que, i Servizi Sociali dei Comuni del Distretto non hanno ulteriori
nuclei percettori di Reddito di Cittadinanza per i quali effettuare la
presa in carico; qualora nel completamento del periodo transitorio
tra Reddito di Cittadinanza e Assegno di Inclusione - ovvero entro
il 31 ottobre 2023 - venissero trasferiti a cura dei Centri per l’Impiego
nuovi nuclei RdC con la richiesta di presa in carico, i Servizi Sociali
del Distretto si impegnano sin d’ora a provvedervi prontamente;
eventuali ulteriori direttive e comunicazioni da parte di Inps, Anci e
del Ministero, circa la gestione del periodo attuale di transizione fra
Reddito di Cittadinanza e Assegno d’Inclusione/Supporto
Formazione Lavoro, saranno prontamente divulgate all’utenza.

Coalizione Futuro all’attacco: “Si cerca 
di far cassa tassando i cittadini e i turisti”
SANTA MARINELLA - “Il 31
luglio scorso, in Consiglio
Comunale si è tornato a parlare
della Multiservizi in occasione
dell’approvazione dell’equilibrio
di bilancio. La società partecipata
è il tallone di Achille di questa
amministrazione e i suoi conti
risultano fortemente deficitari.
Visto che il bilancio della parteci-
pata è un tutt’uno con quello del
Comune ed è soggetto a Controllo
Analogo, la consigliera, Clelia Di
Liello, di Coalizione Futuro ha
posto due semplici domande: 1.
Quali sono i motivi della perdita
di 289.908,33 al 30 giugno 2023? 2.
Siccome si dice che i conti andran-
no a migliorare, su quale base si
presume tale miglioramento? (la
perdita presunta al 31 dicembre
23 si dice sarà pari a € -115.178,69
tale da alleggerire e non a colmare
del tutto il deficit). La prima
domanda è importante perché
pone l’accento sul malfunziona-
mento della società partecipata.
Perché un “buco” così grande?
Comprenderlo significa ricorrere
ai ripari ed è un diritto della citta-
dinanza, ancorché dell’opposizio-
ne, sapere come questa società
venga gestita. Ma la domanda
non viene presa assolutamente in
considerazione in Consiglio
lasciando aperti dubbi e sospetti
sulla trasparenza della gestio-
ne.�Alla seconda domanda, il
Sindaco prima ancora del
Consiglio Comunale ha tentato
una vaga risposta con un comuni-
cato stampa pubblicato lo stesso
giorno del Consiglio. Al Sindaco e
alla sua maggioranza ricordiamo
che il luogo deputato alle comuni-

cazioni con i cittadini è il
Consiglio Comunale ed è scorret-
tezza istituzionale diffondere
notizie prima della discussione in
aula. Con toni ottimistici e trionfa-
listici il Sindaco scrive e poi repli-
ca in Consiglio che non ci sono
problemi, che i conti torneranno
in ordine per la SMS perché ha
redarguito la direzione della par-
tecipata e imposto nuove regole
(36 ore l’orario dei lavoratori, due
settimane di chiusura aziendale a
cavallo delle festività estive e tre
giorni di chiusura totale e sospen-
sione di tutti i servizi sotto Natale;
avviate le procedure per il distac-
co presso l’ente di alcuni dipen-
denti della multi servizi). Sciorina
inoltre una serie di presunti (non
certi) margini operativi lordi che
saranno raggiunti entro l’estate
relativi a parcheggi sterrati
+123mila euro, parcheggi blu
+121 mila euro, verde +38mila
euro, spiagge libere +8mila euro,
settore pulizie +4mila euro, far-
macie +2mila euro). Insomma il
sindaco presume un vero e pro-
prio capovolgimento dei conti
grazie soprattutto agli incassi
legati ai parcheggi blu, che avven-
gono sostanzialmente nei mesi
estivi e dunque per il migliora-
mento dei conti bisogna solo
aspettare. Dobbiamo dedurre che
la SMS è una ditta in deficit strut-
turale che si salva solo con i par-
cheggi blu? Vera tassa istituita per
coprire la cattiva gestione della
SMS? Le conclusioni a chi legge.
Per ora osserviamo la moltiplica-
zione degli stalli blu, l’orto botani-
co sterrato pronto per altri par-
cheggi a pagamento… Insomma

la solita ricetta: si cerca di far cassa
nel modo più bieco tassando i cit-
tadini e i turisti e spesso danneg-
giando anche il commercio locale
senza intervenire di fatto sulle

ragioni della mala gestione della
SMS, ai cui lavoratori va la nostra
massima solidarietà”. Così in una
nota a firma della Coalizione
Futuro.



Spaccio di telline sul litorale:
150 mila euro ogni giorno
venduti in maniera illegale
Le rivendono ai ristoranti quotidianamente provocando grandi
danni economici e mettendo a rischio la salute dei consumatori
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Tra Fregene e Torre Astura è
attivo un vero e proprio spac-
cio illegale di telline, a ren-
derlo noto è il quotidiano “la
Repubblica”. Sembrerebbe
che ogni giorno decine di
abusivi vendano questi mol-
luschi a prezzi stracciati ai
ristoratori generando guada-
gni da capogiro. Si parla di
cifre che si aggirano intorno
ai 150 mila euro al giorno. Un
vero e proprio mercato nero
che raccoglie quotidiana-
mente tra i 30 e i 40 chilo-
grammi di esemplari. Il pre-
sidente del Consorzio
Molluschi Roma e Provincia
ha precisato che non si tratta
più di attività sporadiche, ma
di una sorta di esercito di
abusivi. La vendita avviene
per strada, sulle spiagge e nei

mercati rionali, ma anche
attraverso gruppi e pagine
social. Questo ha reso il feno-
meno difficilmente arginabi-
le. Oltre alla concorrenza
sleale nei confronti dei pesca-
tori locali, questo commercio
comporta anche un grande

rischio per i consumatori che
potrebbero incappare facil-
mente in molluschi contami-
nati. Infatti, le attività di
pesca legale prevedono dei
rigidi controlli e un severo
controllo qualitativo, del
tutto assente nelle attività

pirata. Gli abusivi non hanno
costi di produzione e ceden-
do direttamente il prodotto
riescono ad avare ampi mar-
gini di guadagno anche ven-
dendo le telline a 5 euro al
chilo. Al contrario, i profes-
sionisti del settore le propon-
gono al mercato di Anzio a 3
euro al chilo e queste vengo-
no poi rivendute a prezzi
superiori. Ciò che è parados-
sale è l’eventuale divieto di
raccolta che potrebbe scattare
nel caso in cui qualcuno si
senta male mangiando tali
prodotti, un divieto che
riguarderebbe anche chi
svolge regolarmente il pro-
prio lavoro. Insomma, uno
spaghetto low cost che
potrebbe presentare un conto
salato ai consumatori.

FREGENE - Quattro ruote su
quattro. La banda del pneu-
matico ha colpito ancora a
Fregene. Nuovo colpo dei
ladri di pneumatici a Fregene.
È avvenuto stanotte in via S.
Quercianella, all’incrocio con
viale Sestri Levante. Già nei
giorni scorsi era stata presa di
mira una smart, ma di ruote
gliene avevano rubate sola-
mente due. Tanta la rabbia dei
residenti, che lamentano
abbandono e mancanza di
controlli.

FREGENE - Alle 4:30 della notte del 2 agosto un 14enne di
Fregene ha sottratto le chiavi dell’automobile del padre e si è
messo alla guida. Il ragazzino ha iniziato a sfrecciare per le stra-
de della città marittima, ma la sua corsa è stata breve. Infatti, il
giovanissimo automobilista si è schiantato contro il muro di
cinta dell’Hotel Corallo. Fortunatamente nessun pedone è rima-
sto coinvolto. Il ragazzo sta bene e ha riportato solo ferite lievi.
Sul posto anche gli agenti dei Carabinieri che lo hanno multato.

Fregene, 14enne
guida l’auto
del padre e sbatte
contro un muro

CIVITAVECCHIA -
Arriverà nel pomeriggio di
sabato nel porto di
Civitavecchia la Open
Arms, in missione nel
Mediterraneo centrale, con
una settantina di migranti a
bordo, dopo aver risposto
alle richieste di soccorso di
ieri e di oggi. Mentre la
navesi dirigeva verso il
porto di Civitavecchia, ha
ricevuto indicazioni dalle
autorità italiane per inter-
venire su diversi altri casi

di imbarcazioni in pericolo.
Sono state soccorse 46 per-
sone, tra cui 11 donne e 2
bambini che viaggiavano
su una barca in ferro in con-
dizioni molto precarie nel
Mediterraneo. Lo rende
noto la stessa Ong. «Ora
sono tutti al sicuro a bordo
del nostro vecchio rimor-
chiatore - spiega la Ong -
insieme alle 24 persone che
il nostro ponte ha accolto
ieri». 
Il rimorchiatore Open
Arms ha ricevuto ieri matti-
na l’avviso di un’imbarca-
zione in difficoltà con circa
50 persone a bordo.
«Mentre ci dirigevamo
verso le coordinate indicate
– hanno spiegato dalla Ong
- abbiamo ricevuto un may-

day relay da un velivolo
Frontex per un’imbarcazio-
ne in difficoltà con persone
in acqua. 
Abbiamo dunque deviato
la nostra rotta per verificare
la situazione.
L’imbarcazione in questio-
ne era in legno, molto pre-
caria, aveva 24 persone a
bordo, tra cui 6 donne, 9
minori e un bimbo di 3
anni. Quattro persone
erano cadute in acqua. I
nostri soccorritori hanno
immediatamente effettuato
il soccorso e trasportato
tutte le persone a bordo
della nostra nave – raccon-
tano – dopo aver completa-
to il soccorso e dopo aver
avvisato tutte le autorità
competenti, la nostra nave
è tornata a dirigersi verso
l’imbarcazione con 50 per-
sone a bordo e verso una
seconda imbarcazione
segnalata dal velivolo
Seabird». «Mentre ci avvici-
navamo, abbiamo ricevuto
comunicazione dalle auto-
rità italiane di sospendere
la nostra operazione di
ricerca perché una motove-
detta libica era già interve-
nuta - prosegue la Ong -
giunti sul posto, i libici ci
hanno intimato di lasciare
la zona, non abbiamo potu-
to fare altro che osservare la
scia di fumo provocata dal-
l’imbarcazione vuota, data
alle fiamme». La Open
Arms si sta ora dirigendo
verso il porto di
Civitavecchia dove arriverà
sabato pomeriggio e dove
le persone soccorse potran-
no finalmente sbarcare. 

Salvati altri 46 migranti:
Open Arms arriverà
sabato a Civitavecchia
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SABAUDIA - Sarà il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità
Alimentare e delle Foreste, Francesco
Lollobrigida, ad aprire ufficialmente le
serate della terza edizione di
“Mediterranea - La Civiltà Blu”, la rasse-
gna culturale ideata e organizzata da
Micromegas e moderata dal vicedirettore
del TgLa7 Andrea Pancani, che si terrà dal
2 al 25 agosto nella sede della Corte
Comunale di Sabaudia (Latina). A impre-
ziosire la manifestazione ci saranno due
progetti culturali esclusivi e di grande
respiro internazionale, dedicati a due
eccellenze del nostro Paese: una mostra
sulla Biodiversità (Italian Biodiversity
Keepers) con una iniziativa che promuove
- grazie al Comando Unità Forestali
Ambientali e Agroalimentari Carabinieri
(CUFAA) - l’impegno dell’Italia per la
tutela dell’Ambiente. La struttura - già
esposta a New York dall’ 8 al 18 maggio
scorsi presso il Palazzo dell’ONU - rap-
presenta un’eccellenza tutta italiana e sarà
un’occasione unica per i visitatori che dal
3 al 18 agosto potranno visionare con visi-
te guidate condotte dai Carabinieri
Forestali decine di schede descrittive e
prendere conoscenza del lavoro straordi-
nario svolto in questo ambito. Inoltre, sarà
invece possibile visionare (fino al 30 set-
tembre) una delle sculture più importanti
dell’espressionismo italiano: “l’Ulisse” di
Ugo Attardi, pittore, scultore e scrittore
italiano, in occasione del centenario della
sua nascita (Genova, 1923 – Roma, 2006).

All’ingresso della Corte Comunale, il pub-
blico potrà ammirare da vicino questa
straordinaria opera prodotta in 3 esempla-
ri: la prima si trova a New York presso
Battery Park a Manhattan, la seconda è
collocata nel cortile di Palazzo Valentini a
Roma, e la terza appunto a Sabaudia.
Mercoledì 2 agosto, alle 21:15, sulle note
del violinista Andrea Casta, si aprirà uffi-
cialmente il sipario della Rassegna. Primo
ospite d’eccezione il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità
Alimentare e delle Foreste Francesco
Lollobrigida. Seguirà il dibattito con il
giornalista Rai, Francesco Giorgino, il con-
sigliere delegato di Filiera Italia, Luigi
Scordamaglia, l’ambientalista e politico,
Ermete Realacci, e il Comandante delle
Unità Forestali, Ambientali e
Agroalimentari dell’Arma dei Carabinieri
(CUFAA), Gen. C.A. Andrea Rispoli. Una

grande rassegna, unica nel panorama
nazionale, che vedrà giovedì 3 agosto pro-
tagonista il leader di Italia Viva Matteo
Renzi. Venerdì 5 agosto vi sarà la terza
edizione del Premio Catricalà: saranno
assegnati i premi al Comandante
Generale della Guardia di Finanza, Gen.
C.A. Andrea De Gennaro, al Prefetto di
Roma, Lamberto Giannini e al Direttore
dell’Ufficio di Segreteria del Presidente
della Repubblica, Simone Guerrini. Nel
corso della serata, sarà analizzato il ruolo
dei “Servitori dello Stato” con Diana
Agosti Catricalà, Gianni Letta, il
Condirettore Generale di Poste Italiane,
Giuseppe Lasco, il Direttore di Milano
Finanza, Roberto Sommella e il Presidente
Onorario e Founder Auxilia Finance,
Paolo Righi. Lunedì 7 agosto sarà ospite
della Rassegna il Ministro per la pubblica
amministrazione, Paolo Zangrillo.

Martedì 8 agosto di scena il welfare e le
politiche sociali con il Ministro per le disa-
bilità, Alessandra Locatelli. Giovedì 10
agosto faccia a faccia con il Ministro
dell’Interno Matteo Piantedosi, mentre
venerdì 11 agosto spazio al “Giallo” con lo
scrittore, sceneggiatore e drammaturgo
Maurizio De Giovanni, l’attrice Anna
Ammirati, attrice e il Comandante del RIS
- Arma dei Carabinieri di Roma, Sergio
Schiavone. Giovedì 17 agosto
”Politicamente Scorretto” con lo spettaco-
lo teatrale scritto e interpretato dal giorna-
lista e autore televisivo, Massimiliano
Lenzi, e dall’attrice Sarah Biacchi. Venerdì
18 agosto l’eccellenza italiana con l’inter-
vista all’imprenditore della moda,
Brunello Cucinelli. Martedì 22 agosto il
Made in Italy e la grande sfida di Expo
2030 con il Ministro delle Imprese e del
Made in Italy, Adolfo Urso, Massimo
Scaccabarozzi, Giuseppe Scognamiglio e il
direttore di Radio 1 Rai, Francesco Pionati.
Giovedì 24 agosto si parlerà del futuro
dello sport con il presidente del Coni,
Giovanni Malagò. Gran finale venerdì 25
agosto con uno dei temi “bollenti” del-
l’estate, “Case vacanza, quale turismo?”:
tra gli ospiti il Sindaco di Firenze Dario
Nardella, l’assessore ai grandi eventi,
sport, turismo e modo del Comune di
Roma, Alessandro Onorato, e il direttore
di Rai News24, Paolo Petrecca. Sarà inol-
tre ospite della Rassegna il Ministro degli
Affari Esteri e della Cooperazione
Internazionale, Antonio Tajani.

SANTA MARINELLA – Il capo-
gruppo di minoranza Domenico
Fiorelli si dice insoddisfatto del
programma degli eventi al
castello, che la giunta regionale
ha di fatto limitato, tanto da
creare polemiche sia dalla sini-
stra cittadina, sia dalla stessa
destra. “Su una cosa - dice
Fiorelli - mi sento di essere d’ac-
cordo con il sindaco Tidei
riguardo il suo intervento sul
castello di Santa Severa e le atti-
vità culturali, inesistenti, di questa
estate. Vedere il maniero quasi
al buio quando si fa sera, è dav-
vero triste, così come passeggia-
re al suo interno con le botte-
ghe chiuse e quasi ogni attività
bloccata è inconcepibile. Per
Tidei le colpe sono sempre degli
altri. Lui ha salvato il bilancio
comunale dal dissesto, causato
da quelli che c’erano prima, lui
sta programmando un futuro di
sviluppi e benessere per i suoi
cittadini, che non se ne accorgo-
no, lui immagina progetti e solu-
zioni per il bene della comunità,
ma il bene è spesso di pochi.
Tornando alla polemica sul
castello, il sindaco sa bene che
una programmazione culturale
degna di questo nome si realiz-
za in un anno per l’altro, non in
pochi mesi, soprattutto se ci si
scontra con l’ostruzionismo
burocratico e politico, questa
volta si, di chi c’era prima, cioè
LazioCrea e i fedeli dell’ex
Governatore Zingaretti, arroc-
cati nelle loro posizioni. Nessun
cambio della guardia alla guida di
qualsivoglia istituzione è veloce
ed indolore, il sindaco lo sa
bene, lui che sulla poltrona ci sta
da anni. A noi non resta che
attendere i fuochi d’artificio pro-
messi per questo finale d’estate.
Senza farci illusioni, credo che ci
fermeremo all’esplosione di
qualche petardo”.

S. Marinella,
Fiorelli: «Una
programmazione
culturale si
realizza in un
anno per l’altro,
non in pochi
mesi»

Sabaudia - Ospiti i ministri Lollobrigida, Zangrillo, Locatelli, Piantedosi e Urso

Al via “Mediterranea - La civiltà blu”
Tra gli ospiti Matteo Renzi, Gianni Letta, Giovanni Malagò, Alessandro Onorato e Dario Nardella

CIVITAVECCHIA – Nuovo importante incarico per il
deputato azzurro Alessandro Battilocchio, che conti-
nua a farsi largo nel partito, dimostrandosi come uno
dei punti di riferimento. Il parlamentare del territorio
infatti è entrato formalmente nella segreteria naziona-
le di Forza Italia. Su indicazione del segretario nazio-
nale Antonio Tajani, infatti, è stato dato il via libera
all’istituzione di nuovi Settori nazionali: responsabile
del settore Portavoce è Raffaele Nevi che individuerà,
inoltre, una figura per i rapporti con la stampa estera,
il responsabile del settore Principi, valori e memoria
storica di Forza Italia è Gregorio Fontana; il responsa-

bile del settore Elettorale è Alessandro Battilocchio:
avrà il compito di coordinare le attività prodromi-
che e attuative delle campagne elettorali a livel-
lo europeo, nazionale, regionale e locale,
coordinandosi con le omologhe figure a
livello regionale e locale. Infine il responsabi-
le del Settore Organizzazione sarà Francesco
Battistoni, al posto del dimissionario
Gregorio Fontana. Sono riconfermati gli altri
responsabili di settore. Nel corso della Segreteria
Nazionale di Forza Italia, sono state approvate all’una-
nimità anche le altre proposte avanzate dal segretario

nazionale Antonio Tajani: la data del Congresso
Nazionale che si terrà a Roma il 24 e il 25

febbraio del 2024, con il seguente ordi-
ne del giorno: elezione del segretario
nazionale, elezioni dei membri del
Consiglio nazionale, elezione dei
membri della Segreteria nazionale.

Mentre Adriano Galliani, per la sua
notorietà, autorevolezza, per la sua

radicazione sul territorio, sarà il candidato
alle elezioni suppletive per il seggio del Senato

della provincia di Monza e Brianza. 

Alessandro Battilocchio nella segreteria
nazionale di “Forza Italia - Berlusconi”
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Salario minimo, confronto rinviato di due mesi. La Camera ha
infatti approvato ieri, con 168 voti favorevoli e 127 contrari, la
questione sospensiva relativa alla proposta di legge sottoscritta
da Pd, M5S, SI, Azione, Europa verde e +Europa. Dopo il voto,
la reazione delle minoranze è stata durissima. "Non si tratta di
una semplice sospensiva ma la rappresentazione plastica della
fuga della maggioranza. La maggioranza di destra, posta di fron-
te a un tema reale e che brucia sulla pelle dei cittadini, tema che
il governo non può coprire con i soliti artifici e le fake news,
messa di fronte a una proposta unitaria delle opposizioni, fugge.
Ma almeno abbiamo fermato il vostro tentativo di votare l'emen-
damento soppressivo per cancellare questa nostra proposta.
Purtroppo per voi però dalla realtà non si può fuggire. Esiste una
questiona salariale enorme in Italia che non può essere rinviata,
la povertà non va in vacanza né prende pause". Così la segreta-
ria del Pd Elly Schlein nel suo intervento in Aula sulla questione
sospensiva. "Non pensate che qualcuno vi creda quando dite che
avete bisogno di tempo per approfondire il tema, quella sul sala-
rio minimo è stata la prima proposta di legge presentata dal Pd
in questa legislatura e sono passati sette mesi da quando in que-
sta aula avete votato contro le mozioni di tutte le opposizioni e
sono 4 mesi che in commissione ascoltiamo esperti. Votando
questa sospensiva voltate le spalle a 3,5 milioni di lavoratori che
hanno salari da fame, state dicendo loro 'la vostra sofferenza non
ci interessa, non ci riguarda, riparliamo ne dopo l'estate", ha sot-
tolineato. "Noi non ci stiamo perché se ci fosse la volontà politica
da parte di questo governo di far fare un salto in avanti alla
dignità del lavoro, ci sarebbe stato tutto il tempo per approvare
già oggi, insieme, questa nostra proposta. Samo aperti al dialogo
nel merito ma non alle prese in giro e ai rinvii sine die", ha
aggiunto Schlein. "Preannuncio il voto contrario del M5S sulle
vostre meline e i vostri rinvii, e ve lo diciamo già adesso. Non vi
ripresentate a ottobre con proposte furbe dirette a spaccare la
platea dei lavoratori sottopagati", ha detto il presidente del M5S
Giuseppe Conte. "Sono 9 mesi che governate, a noi non sembra
che ci interessi migliorare la qualità della vita dei cittadini, a voi
interessa rispondere alle vostre corporazioni e sottocorporazioni,
padroni e padroncini che avete assunto a riferimento della vostra
azione di governo - ha aggiunto Conte -. Il M5S sono 10 anni che
propone il salario minimo e anno dopo anno abbiamo convinto
sempre più forze politiche e sociali, negli ultimi mesi si sono con-
vinte anche le forze di opposizione più scettiche. Resta da con-
vincere solo Giorgia Meloni". "Resta un mistero in questa vicen-
da, un mistero inglorioso: il vero pensiero della presidente
Meloni la quale in passato ha detto che il salario minimo è un
specchietto per le allodole, più di recente ha detto che è uno slo-
gan. Davvero siete convinti, come sembra alludere la presidente
Meloni, che la fissazione di un salario minimo potrebbe far
abbassare gli stipendi? Davvero volete creare confusione dicen-
do che compromette la contrattazione collettiva? Se Meloni
intende questo, non ha letto una riga della nostra proposta. Tutti
i Paesi che anno introdotto questa misura hanno portato com-
plessivamente a aumento di stipendi, Pil e occupazione", ha con-
cluso il leader dei 5 Stelle.

Passa la sospensiva
per il salario minimo
Opposizioni furenti
sul rinvio a settembre

L’ex segretario del Partito democratico
Piero Fassino e la busta paga da deputato
mostrata mercoledì alla Camera per
smentire plasticamente che fare politica
significhi “essere ricchi”? L’esponente
dem "ha parlato a titolo personale, in dis-
senso rispetto al voto del Pd. Noi conti-
nuiamo a batterci per il salario minimo". È
una puntualizzazione frettolosa ma secca
quella dell’attuale titolare del Nazareno,
Elly Schlein, all’indomani dell'episodio,
per certi versi sconcertante, avvenuto in
Aula l’altro ieri prima del voto sull'ordine
del giorno di Fratelli d'Italia e M5S relati-
vo allo stop ai vitalizi. Nel mirino, il voto
contrario del parlamentare dem, già mini-
stro e sindaco di Torino, che, in dissenso
al suo gruppo e motivando il suo voto, ha
sventolato il cedolino relativo al mese di
luglio 2023 e snocciolato cifre e voci per
smontare "uno dei luoghi comuni" secon-
do cui deputati e senatori "godono di sti-
pendi d'oro". 

Le parole in Aula
"4718 euro sono una buona indennità ma
non sono uno stipendio d'oro", le parole
di Fassino alla Camera poco prima del
voto sul Bilancio interno. "Un luogo
comune è che i parlamentari godano di
stipendi d'oro, qui ho il cedolino di luglio
2023, è uguale per tutti - ha spiegato
Fassino in Aula -. Risulta che l'indennità
lorda è di 10.435 euro, da cui giustamente
vengono defalcati l'Irpef, l'assistenza
sanitaria, la previdenza dei deputati che è
di 1.000 euro, le addizionali regionali e
comunali". Fassino ha poi proseguito:
"Fatti questi giusti prelievi, l'indennità
netta dei deputati è di 4.718 euro al mese.
Va bene? Sì. L'unica cosa che chiedo è che
quando sento dire che i deputati godono
di stipendi d'oro dico non è vero, perché
4.718 euro al mese sono una buona inden-
nità ma non sono uno stipendio d'oro". 

Tutto il “non detto”
Al di là del giudizio sul valore dello sti-
pendio da deputato, la cifra indicata da
Fassino è corretta oppure no? Numeri
alla mano, l’ex sindaco di Torino ha
omesso - e c’è da credere non per errore,
essendo deputato di lungo corso - alcu-
ne voci, come si può verificare molto
semplicemente consultando il sito uffi-
ciale della Camera. L’indennità di ogni

deputato (l’equivalente dello stipendio
per un lavoratore) è in media pari a circa
5 mila euro netti mensili, una cifra in linea
con gli oltre 4.700 di cui ha parlato Fassino
in aula. Questa cifra “è determinata sulla
base dell’importo lordo di 10.435 euro, sul
quale sono effettuate le dovute ritenute
previdenziali (pensione e assegno di fine
mandato), assistenziali (assistenza sanita-
ria integrativa) e fiscali (Irpef e addiziona-
li regionali e comunali)”, spiega il sito
della Camera. Per i deputati che svolgono
un altro lavoro l’indennità mensile netta
scende a circa 4.750 euro: nella dichiara-
zione delle sue cariche e professioni
Fassino dice di fare solo il parlamentare.
All’indennità da deputato va poi aggiunta
la cosiddetta “diaria”, ossia il rimborso
delle spese di soggiorno a Roma, dove si
trova la Camera. A oggi il valore della dia-
ria è di circa 3.500 euro al mese e viene
ridotto di 206 euro per ogni giorno di
assenza del deputato dalle sedute della
Camera dove sono previste votazioni elet-
troniche. Se un deputato partecipa ad
almeno il 30 per cento delle votazioni pre-
viste in un giorno, è considerato presente
e quindi non subisce una decurtazione
della diaria. In base alle assenze nelle com-
missioni parlamentari e negli altri organi-
smi parlamentari in cui è prevista la pre-
senza del deputato, può essere applicato

un altro taglio, fino a 500 euro mensili.
Rimborsi e trasporti
Ogni deputato ha diritto al cosiddetto
“rimborso delle spese per l’esercizio del
mandato”, ossia quelle inerenti al suo
rapporto con gli elettori. Stiamo parlan-
do di 3.690 euro mensili, che sono eroga-
ti in due modi: una metà viene data come
importo forfetario, il valore dell’altra
metà è invece il massimo che può essere
dato per coprire le spese per i collabora-
tori, le consulenze, la gestione dell’uffi-
cio e il sostegno delle attività politiche.
Per quanto riguarda i trasporti, “i depu-
tati usufruiscono di tessere per la libera
circolazione autostradale, ferroviaria,
marittima e aerea per i trasferimenti sul
territorio nazionale”, spiega il sito della
Camera. Hanno invece un rimborso for-
fetario per i trasferimenti dalla loro abi-
tazione di residenza all’aeroporto usato
per andare a Roma.
Il rimborso è di circa 3.300 euro trime-
strali (poco più di mille euro al mese) se
la distanza da percorrere per andare
all’aeroporto è inferiore a 100 chilometri,
è di quasi 4mila euro trimestrali (circa
1.300 euro al mese) se la distanza è supe-
riore ai 100 chilometri. Infine per le spese
telefoniche è previsto un rimborso forfe-
tario pari a 1.200 euro annui, dunque
100 euro al mese. 

L’ex segretario del Pd ha difeso alla Camera l’importo dell’indennità, fra molte omissioni

Stipendi dei deputati, le amnesie di Fassino
L’ex sindaco di Torino scaricato anche da Schlein: “Parole espresse a titolo personale”
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Poca burocrazia, iter
veloci e sussidi: pure
Foxconn è attratta
da New Delhi

Gli esperti sono concordi: il Paese è giovane, solido e poco corrotto. Ideale per gli investitori
L’astro nascente dell’India oscurerà la Cina
Il Pil crescerà stabilmente sopra il 6% fino al 2028 mentre Pechino rischia una battuta d’arresto

Continua il nuovo viaggio dell'India
verso la Luna dopo il lancio della missio-
ne Chandrayaan-3, partita il 14 luglio
dalla base di Sriharikota: questa volta
l'agenzia spaziale indiana "Isro è convinta
di farcela". A sottolinearlo è l'astrofisica
Patrizia Caraveo che rileva: "La prossima
potenza spaziale che si appresta a sfidare
le insidie dell’allunaggio è l’India". "La
missione impiegherà circa 40 giorni a rag-
giungere la posizione corretta, perché
segue una traiettoria a basso consumo di
carburante che descrive orbite ellittiche
sempre più allungate intorno alla Terra
fino a raggiungere la Luna e a farsi cattu-
rare su un’orbita che sarà via via abbassa-
ta e circolarizzata" spiega Caraveo in un

intervento sulla rivista “Fortune”.
L'astrofisica italiana ricorda che "la mis-
sione è composta da un orbiter e da un
lander, completo di un piccolo rover, che,
se tutto andrà bene, opereranno sulla
superficie lunare per quattordici giorni,
cioè per il periodo di insolazione del gior-
no lunare, che ha due settimane di luce e
due di buio". "La sonda in viaggio - sotto-
linea - è una copia modificata e corretta
della precedente missione, Chandrayaan-
2, che ha finito in modo inglorioso la sua
avventura il 6 settembre del 2019, andan-
do a schiantarsi a causa di un malfunzio-
namento del software di controllo dell’al-
lunaggio. I resti dell’impatto sono stati
localizzati confrontando le immagini

della regione ottenute dal Lunar
Reconnaissance Orbiter della Nasa prima
e dopo il 6 settembre 2019". "Imparata a
caro prezzo la lezione, adesso l’Agenzia
spaziale indiana, Isro, è convinta di farce-
la" evidenzia l'astrofisica. "Chandrayaan-
3 è stato il 124esimo satellite nazionale
lanciato l’Isro, un’agenzia di grande affi-
dabilità anche grazie ai suoi lanciatori
potenti ed efficaci. Lungi dal criticare le
spese spaziali, la popolazione ne è orgo-
gliosa e considera le missioni lunari quel-
le più meritevoli di attenzione. Ciò non
toglie che nulla abbia eguagliato l’interes-
se per il Mars Orbiter Mission (Mom), che
ha concluso l’anno scorso la sua attività in
orbita marziana", conclude l’astrofisica.

Prossima meta: la luna. “Stavolta
il traguardo è davvero molto vicino”

Nel mercato globale che cerca
un riassetto dopo la doppia crisi
della pandemia e della guerra
della Russia contro l’Ucraina, gli
occhi degli investitori puntati
sull’India, Paese emergente
dotato di una forza propulsiva
superiore a quella della Cina,
raccontano di opportunità che
vanno ben oltre le infrastrutture
o il settore manufatturiero: si
tratta di una regione in continua
crescita che, ora più che mai, fa
l’occhiolino all’azionario grazie
a una crescita rapida e stabile,
insieme a un’inflazione sotto
controllo e a una popolazione
giovane. Guardando all’indice
Msci Emerging Markets, dedi-
cato appunto ai Paesi emergen-
ti, l’India rappresenta il 14 per
cento dell’indice composito,
dietro solo a Cina con il 29 per
cento e Taiwan con il 16. Il mer-
cato azionario è ancora relativa-
mente piccolo rispetto alle
dimensioni dell'economia e alla
sua crescita potenziale. L'indice
Msci India presenta una capita-
lizzazione di mercato vicina a 1
trilione di dollari (dati al 31
maggio 2023) e le società più
piccole o con un valore di mer-
cato compreso tra 1 miliardo e
10 miliardi di dollari compon-
gono quasi la metà dell’indice.
Negli ultimi anni hanno prolife-
rato le Ipo e nel prossimo futuro
le opportunità di investimento
nel Paese appaiono destinate a
crescere, soprattutto guardando
allo spazio delle small-cap, con
un occhio di riguardo per il set-
tore del venture capital. Anche
l’India, inoltre, ha iniziato ad
affacciarsi verso la transizione
sostenibile, e sembra già che i
suoi effetti potrebbero trasfor-
mare completamente il Paese.
“Se fatta bene, i benefici potreb-
bero essere enormi: l’India è un
grande importatore di petrolio e
gas, quindi una maggiore quan-
tità di energia rinnovabile la
renderebbe più indipendente
dal punto di vista energetico”,
sottolineano gli esperti. Le
aziende indiane, tra cui Reliance

Industries, Larsen & Toubro e
Tata Power, hanno già iniziato a
cercare di crearsi un posto nella
catena di valore dell’energia
pulita, in particolare puntando
sull’idrogeno verde. Con una
popolazione media di 29 anni,
l’India è una delle nazioni con il
profilo demografico più interes-
sante, anche considerando che
già da gennaio è il Paese più
popoloso, rubando lo scettro
alla Cina. Quindi, se è vero che
essere visti come il più uno cine-
se spingerà fortemente il merca-
to indiano, la maggior parte
della crescita economica derive-
rà dai consumi e dagli investi-
menti interni. Il Fondo moneta-
rio Internazionale ha previsto
che il prodotto interno lordo

della Tigre continuerà a crescere
intorno al 6 per cento ogni anno,
almeno fino al 2028, tra le
migliori performance delle
grandi economie globali.
Inoltre, nonostante siano previ-
ste le elezioni per il 2024, l’idea
condivisa è che non importa chi
sarà al potere: l’imperativo della
crescita economica e della crea-
zione di nuovi posti di lavoro
rimane un obiettivo comune a
tutti i partiti politici, senza
distinzione ideologica.
Guardando all’India, attual-
mente il mercato appare un po’
caro rispetto agli standard stori-
ci: l’indice Msci India scambia a
20 volte gli utili a termine rispet-
to alla media decennale di 18
volte. Nonostante questo, le pro-

spettive sono più rosee che mai,
il suo mercato ha le carte in
regola per sovraperformare: cre-
scita rapida e stabile, inflazione
sotto controllo, governo fiscal-
mente responsabile e corruzione
minore rispetto al passato. Il
Paese è, al momento, una socie-
tà massicciamente sotto-abitata:
“Si prevede che l’edilizia abitati-
va sarà uno dei principali moto-
ri e beneficiari della crescita eco-
nomica, il settore immobiliare
raggiungerà quasi il 15 per
cento del Pil indiano”, sostengo-
no da Capital Group. Questo
sarà reso possibile anche da
incentivi statali, che stanno aiu-
tando a costruire la fiducia dei
consumatori. Anche guardando
al settore bancario arrivano noti-
zie positive. Infatti la crescita dei
prestiti rimane solida e il conte-
sto creditizio benigno.
Osservando l’altro lato della
medaglia, però, i mercati temo-
no che i margini di interessi netti
abbiano già raggiunto il massi-
mo. Eppure, “riteniamo che il
potenziale di crescita dei prestiti
sia sufficiente a compensare la
pressione sugli utili”, concludo-
no da Capital Group.

Foxconn Technology Group, la
multinazionale taiwanese che è
la più grande produttrice di
componenti elettrici ed elettro-
nici per apparecchiature origi-
nali, ha stanziato oltre 1,2
miliardi di dollari destinati allo
Stato di Karnataka, nel sud
dell'India, puntando alla crea-
zione di fabbriche per la produ-
zione di due componenti prin-
cipali. Almeno uno dei due
nuovi stabilimenti in Karnataka
produrrà parti di Apple Inc,
anche per gli iPhone, come
riportato dall’agenzia
Bloomberg che ha citato “fonti
affidabili”. Questi ulteriori
investimenti si aggiungono a
un impianto da 700 milioni di
dollari già annunciato nei pres-

si dell'aeroporto di Bengaluru,
che probabilmente assemblerà
iPhone e creerà circa 100mila
posti di lavoro. La decisione del
fornitore chiave di Apple di
espandersi in India riflette la
crescente attrattiva del Paese
come destinazione di produzio-
ne alternativa in seguito alle
tensioni tra Stati Uniti e Cina e
alle interruzioni nella catena di
approvvigionamento dopo le
misure drastiche decise da
Pechino nella fase più acuta
della pandemia. Gli incentivi
del primo ministro indiano,
Narendra Modi, per promuo-
vere la produzione locale
hanno attirato i fornitori di
Apple come Foxconn e
Pegatron, che hanno già aperto
impianti di assemblaggio di
iPhone nel Tamil Nadu. Altri
Stati, come il Karnataka, hanno
richiamato gli investimenti gra-
zie a processi decisionali rapidi,
burocrazia ridotta e sussidi
dedicati. Inoltre, una filiale di
Foxconn ha stretto un accordo
con il Tamil Nadu per la crea-
zione di uno stabilimento di
componenti con un investimen-
to di 195 milioni di dollari, che
potrebbe generare circa 6mila
posti di lavoro. La decisione di
Foxconn indica una potenziale
accelerazione del trasferimento
di capacità produttive dalla
Cina da parte dei fornitori e si
allinea con gli investitori e le
aziende occidentali alla ricerca
di alternative tra le incertezze
normative di Pechino. I ricavi di
Apple in India sono cresciuti di
quasi il 50 per cento, fino a circa
6 miliardi di dollari, a marzo. 
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Nelle scorse settimane è diventato
virale sul social network LinkedIn un
post di Leonardo Bellizzi, di professio-
ne digital marketing specialist e appas-
sionato di criptovalute, che parlava di
inflazione in merito ai prezzi dei gelati
di una nota marca diffusa in tutta
Italia. Nel testo venivano confrontati i
prezzi del 2002 con quelli del 2023,
segnalando come in vent'anni gli stessi
siano cresciuti tra il 125 e addirittura il
227 per cento. Un'analisi che ha ricevu-
to molti apprezzamenti, ma anche
alcune critiche. C'è chi ha fatto notare
che si parla di incrementi che su base
annua si riducono intorno al 4 per
cento, chi ha segnalato come sarebbe
opportuno correlare questi aumenti
all'andamento dei redditi e del potere
di acquisto delle famiglie. E così il
magazine “Wired” ha deciso di guar-
dare i dati per verificare come sono
andate le cose. Per farlo, ha utilizzato i
dati Eurostat, l’Istituto di statistica
dell’Unione europea, ovviamente rela-
tivi all'Italia, compulsando la variazio-
ne su base annua del prezzo dei gelati.

O, per dirla con la classificazione dello
stesso Istituto europeo di statistica,
degli “edible ice and ice creams”. Va
detto subito che i dati disponibili risal-
gono al massimo fino al dicembre del
2010. Dall’analisi è emerso però che,
tra il 2013 ed il 2019, i valori sono risul-
tati addirittura inferiori allo zero, a
indicare una riduzione dei costi rispet-
to ai dodici mesi precedenti. Fatti salvi

alcuni stagionali, ovviamente estivi,
incrementi. Il vero aumento è iniziato,
dunque, in tempi assolutamente più
recenti, e in special modo dopo la fase
acuta della pandemia del 2020, in coin-
cidenza della spirale inflazionistica che
ancora rende turbolenta l'economia
mondiale, dovuta al combinato dispo-
sto della scarsità delle materie prime e
dell'aumento dei costi dell'energia. Ad

aprile di quest'anno si è toccato il
picco, con un costo medio superiore
del 22,1 per cento rispetto allo stesso
mese del 2022, quando già si era regi-
strato un aumento dell'8,3 per cento
rispetto al 2021. L'aumento dei prezzi,
in altre parole, assomiglia più ad uno
sprint recente e non, come qualcuno è
sembrato propenso a ritenere, ad una
maratona iniziata nell'estate dei
Campionati del mondo di calcio di
Corea e Giappone, nell’ormai remoto
2002 appunto. Per dirla tutta, però,
Bellizzi lamentava, oltre all'inflazione,
anche il fenomeno della cosiddetta
shrinkflation. Ovvero quella strategia
per cui, invece di aumentare il prezzo
di un prodotto, le aziende ne vendono
una quantità minore allo stesso costo
per i consumatori. Una pratica contro
la quale si sono a più riprese scagliate
anche le associazioni di categoria, chie-
dendo maggiori controlli. In altre paro-
le, in poco più di vent'anni “si sono
ristretti i gelati”. Su questo tema, però,
Eurostat non aveva, evidentemente,
dati a disposizione.

L’estate si fa sempre più calda,
anche sul fronte dei prezzi per
chi sta mettendo a punto gli ulti-
mi preparativi per andare in
vacanza. Per gli italiani, infatti, si
prospetta una vera e proprio
stangata da un valore approssi-
mativo di 3,9 miliardi di euro. Gli
aumenti dei prezzi di voli, alber-
ghi e pacchetti vacanze compor-
teranno un vero e proprio salas-
so per i portafogli. L’Italia, ad
oggi, risulta essere più cara di
Francia, Spagna e Grecia. Il set-
tore del turismo e delle vacanze
è stato colpito in maniera ineso-
rabile dall’inflazione. A subirne le
conseguenze sono tutti i sistemi
turistici italiani, partendo da
Lazio, Lombardia e Toscana. A
fare il punto della situazione sul
caro vacanze ci ha pensato
Demoskopika, che ha messo in
evidenza come quest’anno, per i
turisti italiani, si prospetta una
vera e propria stangata. I rincari
più pensanti sono registrati dal-
l’aumento dei prezzi dei voli,
degli alberghi e dei pacchetti
vacanza. Per il 2023,
Demoskopika ha stimato che la
dinamica dei prezzi registri una
variazione tendenziale in
aumento dell’8,9 per cento
rispetto al 2022. Il differenziale
inflazionistico risulta essere pari a
+3,3 punti percentuali rispetto
all’inflazione acquisita generale,
che è stata calcolata al 5,6 per
cento dall’Istat. L’inflazione ten-
denziale aggiornata al mese di
giugno 2023 rispetto allo stesso
mese del 2022, comporterà
aumenti pesanti nelle seguenti
voci: trasporto aereo (+23,5 per
cento), pacchetti vacanza
(+17,7), servizi di alloggio
(+12,8). Nel corso del mese di
giugno, inoltre, l’indice armoniz-
zato dei prezzi al consumo, che
è stato sviluppato per misurare
l’inflazione in modo da poterla
comparare con quella europea,
fa supporre che, su base annua,
gli aumenti in Italia – almeno
nella maggior parte delle voci
del paniere di riferimento – risul-
ti essere superiore rispetto a
quello dei nostri maggiori com-
petitor: Francia, Spagna e Grecia
appunto. Quali sono le regioni
dove le vacanze costeranno di
più? Le località nelle quali è stata
registrata un’inflazione acquisita
turistica superiore alla media ita-
liana sono le seguenti: Lazio
(+9,5 per cento), Lombardia
(+9,2 per cento), Toscana e
Molise (+9,1 per cento),
Campania (+9 per cento). Solo
per queste regioni siamo davan-
ti ad un rincaro cumulato pari a
1,6 miliardi di euro. Una cifra
che risulta essere pari ad oltre il
40 per cento della quota com-
plessiva della spesa turistica, che
può essere imputata alla crescita
dei prezzi.

Ma il carovita
non è uguale
dappertutto. Lazio
e Lombardia
le regioni
più colpite

Uno studio su dati Eurostat lo dimostra: in aprile +22,1% rispetto a un anno fa
Tra pandemia e guerra i gelati rincarano
Se il prezzo non cambia, si “restringono”

Il trend è in atto da diversi anni e non sembra voler-
si arrestare: i consumi di birra in Italia, nel corso del
2022, sono risultati in ulteriore crescita con un
aumento pari al 6 per cento sull'anno precedente,
mentre la produzione nazionale è anch'essa aumen-
tata del 3,3 per cento con un export altrettanto alli-
neato. Lo si evince da una nota di Assobirra,
l'Associazione dei Birrai e dei Maltatori, alla vigilia
della Giornata internazionale della birra che que-
st’anno si celebra oggi in tutto il mondo. Un aumen-
to dei consumi, e quindi della domanda, registrato,
in verità, parallelamente a quello dei prezzi delle
materie prime (come mais e malto d'orzo, rincarato
rispettivamente dell'80 per cento e del 95 per cento in
un anno e mezzo), dei costi di produzione (+50 per
cento), a cui si aggiungono i prezzi raddoppiati dei
materiali, primo il vetro, e degli imballaggi e quelli
quadruplicati dell'energia elettrica. Un generalizzato
aumento dei costi che il 31 luglio scorso ha costretto
il produttore olandese Heineken, secondo al mondo

per volumi e fatturato, a lamentare "un calo del 5,6
per cento delle vendite di birra e una contrazione
dell'8,6 per cento dell'utile netto nella prima metà
dell'anno". Tutti i marchi della Birra Castello, inve-
cem che comprendono le etichette Pedavena,
Superior, Birra Dolomiti e Alpen, hanno mostrato
"una crescita di oltre il 16 per cento in volume rispet-
to al 2021 sia nel canale Ho.re.ca. sia nel canale della

grande distribuzione organizzata". Si tratta di un
aumento del 9,8 per cento nel fatturato rispetto al
2021, "passando da 112 milioni di euro a oltre 123
milioni di euro nel 2022" mentre nei primi quatto
mesi del 2023 tutti i marchi del gruppo "hanno conti-
nuato a crescere, aumentando del 14,3% in volume
rispetto allo stesso periodo dell'anno precedente", ha
fatto sapere Birra Castello interpellata dall’agenzia
giornalistica Agi. Anzi, come si evince anche
dall'Annual Report 2022 di Assobirra, la filiera occu-
pa "quasi 124mila operatori in oltre 870 aziende" e
"crea un valore condiviso di 9,4 miliardi di euro, pari
allo 0,53 per cento del Pil" per versare all'erario "oltre
700 milioni in accise annue" mentre la realtà produt-
tiva, in sé eterogenea per dimensioni, va "dai 600 agli
oltre 7 milioni di ettolitri" che "coprono oltre il 92 per
cento della birra prodotta e venduta in Italia". Nei
dieci anni precedenti la crisi pandemica, poi, "il seg-
mento e cresciuto di record in record su tutti i fronti,
dalla produzione ai consumi, all'export".

I consumi crescono, malgrado l’inflazione, soprattutto per i marchi di nicchia

Italiani sempre più amanti della birra 
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Ha giocato negli anni settan-
ta con il Cerveteri del tecnico
Dionisio Arce in
Promozione. Sin da bambino
è tifoso verdeazzurro grazie
ai genitori che lo portavano
allo stadio Galli. Dopo quasi
mezzo secolo è tornato nel
suo club dove ha assunto il
ruolo di dirigente accompa-
gnatore della prima squadra.
Il dottor Massimo Zanni è
passato direttamente dalla
poltrona di prefetto di
Teramo alla scrivania di diri-
gente del Città di Cerveteri,
fortemente voluto dal presi-
dente Andrea Lupi e dal
direttore sportivo Valerio
Gnazi. Che lo hanno strappa-
to a blasonate società profes-
sionistiche che lo corteggia-
vano. Un alto funzionario di
polizia che ha spesso operato
nel mondo del calcio coordi-
nando le scorte per i mondia-
li di Italia ’90 e poi accompa-
gnando la Nazionale azzurra
ai vittoriosi europei del 2020
in Inghilterra. In mezzo, la
lotta al terrorismo, la guida
dell’Osservatorio del
Viminale sulle manifestazio-
ne sportive e tanti altri impe-
gni. Ora che è in pensione,
tutta l’attenzione sarà rivolta
al Città di Cerveteri che
vuole vincere il campionato
di Promozione. «Ho accetta-
to subito la proposta della

società - dice Massimo Zanni
- per me è come tornare a
casa. Mia mamma era di
Cerveteri, ho indossato la
casacca verdeazzurra, poi ho
sempre seguito la squadra
da tifoso. Come dirigente

porterò la mia esperienza
legata al mondo del calcio,
alla gestione del gruppo,
intervenendo nelle dinami-
che di coesione. Sappiamo
che ci attende una sorta di
viaggio all’inferno, la

Promozione è durissima, tro-
veremo club blasonati e
nobile decadute, ma voglia-
mo fortemente tornare in
Eccellenza. La società sta
costruendo un organico di
primissimo ordine, abbiamo

la fortuna di avere in panchi-
na un tecnico esperto come
Giampaolo Superchi, ci sono
tutte le premesse per dispu-
tare una stagione da prota-
gonisti. Personalmente, ten-
terò di essere un punto di

riferimento per lo spogliato-
io e la tifoseria, siamo tutti
uniti dalla passione per que-
sti colori, non vedo l’ora di
iniziare». A Cerveteri la tifo-
seria è in fermento, si respira
voglia di riscatto dopo la
rocambolesca retrocessione
ai play out, in molti sono già
corsi ad abbonarsi rispon-
dendo all’appello della
società. L’arrivo di una figu-
ra di prestigio come l’ex que-
store Massimo Zanni ha con-
fermato la crescita della
società che ha effettuato una
campagna acquisti rilevante.
Al Città di Cerveteri sono
arrivati il bomber Gianluca
Toscano, l’esterno Edoardo
Fagioli, il difensore Alberto
Roscioli e l’attaccante
Andrea Moretti. Giocatori
esperti in grado di prendere
per mano i giovani della
squadra che la scorsa stagio-
ne sfiorarono una clamorosa
salvezza agli spareggi. La
compagine verdeazzurra si
radunerà la prossima setti-
mana, la preparazione si
svolgerà allo stadio Galli. Gli
occhi della dirigenza sono
puntati sulla formulazione
dei calendari di Promozione,
c’è molta attesa per conosce-
re in quale raggruppamento
saranno inseriti i verdeaz-
zurri. Il torneo inizierà
domenica 17 settembre.

Da alto funzionario di polizia a dirigente del Città di Cerveteri

Il ritorno a casa
di Massimo Zanni
“Sappiamo che ci attende una sorta
di viaggio all’inferno, la Promozione è durissima”

Dopo il primo week end della
scorsa settimana, dove oltre
1000 persone hanno praticato
gratuitamente cinque discipli-
ne sportive insieme agli istrut-
tori delle Federazioni sportive,
da venerdì 4 a domenica 6 ago-
sto riapre il Villaggio dello
Sport del Coni Lazio all’inter-
no di “Notti di Cinema a
Piazza Vittorio”, la storica ras-
segna cinematografica pro-
mossa dall'Anec Lazio.
Sarà un altro week end all’in-

segna dello sport, del diverti-
mento, per piccoli e grandi e
della socializzazione, con
l’arena sportiva pronta ad
ospitare centinaia di persone.
Durante i tre giorni, dalle 19
alle 23, si potranno praticare
scherma, badminton, pesistica
e dama, mentre domenica si
aggiungerà anche il mini cir-
cuito di motociclismo che con-
sentirà ai più piccoli di salire
sulle mini moto messe a dispo-
sizione gratuitamente.

laVocevenerdì 4 agosto 202318 • Sport

Il sindaco Minnucci a tutto campo tra nuove opere, restauri e novità

Da oggi il Villaggio dello Sport torna
a “Notti di cinema a piazza Vittorio”





E’ stata presentata nei giorni scorsi dal
Gruppo Ferrovie dello Stato, “FS Treni
Turistici Italiani”, la nuova società che
nasce con la missione di proporre un’of-
ferta di servizi ferroviari espressamente
pensati e calibrati per un turismo di qua-
lità, sostenibile e attento a riscoprire le ric-
chezze del territorio italiano. A presenta-
re l’iniziativa, al Museo Nazionale
Ferroviario di Pietrarsa (Napoli),
l’Amministratore Delegato di Ferrovie
dello Stato, Luigi Ferraris, alla presenza
di autorità e stakeholder arrivati a bordo
di un treno composto da prototipi di vet-
ture che costituiranno parte essenziale
della flotta. Ad illustrare invece le caratte-
ristiche della società è stato il Direttore

della Fondazione FS Italiane, Luigi
Cantamessa, secondo cui “la storia è cam-
biata ma nel tempo la domanda turistica
si è fatta più strutturata e oggi supera, o è
border line, con quella business. Ogni car-
rozza è differente e dimostra quella che
sarà la flotta dei Treni Turistici Italiani.
Carrozze cuccette, ad uso singolo, per chi
ha il cane, per chi ha i bambini anche per
le persone a mobilità ridotta, la carrozza
ristorante, una carrozza bici dedicata al
cicloturismo per portare la propria bici e
prelevare con una app rent a bike di Tti e
poi introdurremo anche il pasto espresso
e anche una carrozza buffet bar opening.
Inoltre ci saranno carrozze a scomparti-
mento questo grande scomparso che con-

sente di raccogliersi con il quale si viag-
gia, un nucleo di sportivi o la famiglia”.
Nel corso della presentazione sono inter-
venuti, tra gli altri, Monsignor Liberio
Andreatta, Presidente della Fondazione
FS, il Presidente di Trenitalia, Stefano
Cuzzilla, l’Amministratore Delegato di
Trenitalia, Luigi Corradi, il Viceministro
delle Infrastrutture e dei Trasporti,
Edoardo Rixi, e Karima Delli, Presidente
della Commissione per i Trasporti e il
Turismo del Parlamento Europeo.
Testimonial della manifestazione Lino
Banfi che si è soffermato su alcune vicen-
de che lo hanno visto protagonista, tanto
tempo fa, a bordo del treno. La nuova
società sarà inquadrata nel Polo

Passeggeri del Gruppo FS Italiane, di cui
è capofila Trenitalia. Il Consiglio di
Amministrazione, presieduto da

Alessandro Vannini Scatoli, è composto
da Liberio Andreatta, Luigi Cantamessa,
Maria Luisa Grilletta e Cinzia Marzoli. 
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a cura di Antonio Castello

Una visita virtuale alla Gerusalemme di 2000
anni fa con nuovi dispositivi tecnologici

Nasce “Treni Turistici Italiani”, un nuovo modo 
di viaggiare in treno alla scoperte delle bellezze d’Italia

Un modo nuovo e più tecnologico quello di
visitare Gerusalemme. Lo propone la
Western Wall Heritage Foundation che lan-
cia un'innovativa applicazione AR che per-
metterà ad ogni visitatore di catapultarsi
nel passato e immergersi nella storia della
città. Si tratta in pratica di nuova applica-
zione, denominata "Kotel AR e lanciata per
la prima volta, che permetterà a milioni di
visitatori di visitare attivamente il Muro
Occidentale, da una prospettiva storica di
2000 anni. 
L'applicazione, si basa su una tecnologia
all'avanguardia di realtà aumentata che iden-
tifica essenzialmente il mondo reale attraver-
so la fotocamera dello smartphone, scansio-
nando lo spazio del Muro Occidentale e

sovrapponendovi informazioni virtuali. Gli
utenti dell'applicazione, quindi, potranno
osservare contemporaneamente la realtà fisi-
ca e quella virtuale in un’unica visione. 

Attraverso la nuova app, scaricabile gra-
tuitamente su dispositivi Android e iOS, i
visitatori potranno vedere virtualmente
ciò che avrebbero visto 2.000 anni fa dal
punto esatto in cui si trovano. In questo
modo, comprenderanno nel dettaglio le
dimensioni e le sezioni del Muro
Occidentale, osserveranno le colonne del
portico reale che ornavano il Tempio,
ascolteranno il canto dei Leviti nel Tempio,
percepiranno l'atmosfera dei pellegrini che
salivano a Gerusalemme, assisteranno alla

benedizione sacerdotale da una prospetti-
va a volo d'uccello e potranno persino per-
correre virtualmente i periodi storici signifi-
cativi del sito dall’epoca del Secondo
Tempio.

Sagra della Carne Maremmana 
a Monte Romano 

Ancora un successo internazionale
per l’artista Roberta Gulotta

Da venerdì 4 a domenica 6 agosto 2023

L’Esposizione a Parigi, presso la nuova sede temporanea del Museo MIIT
La fertilità dei pascoli e una produ-
zione biologicamente controllata,
nonché una rigorosa etichettatura nel
pieno rispetto delle norme comunita-
rie, garantiscono un prodotto di ecce-
zionale qualità sia dal punto di vista
organolettico che sanitario. La Sagra
della Carne Maremmana che ha
luogo dal 4 al 6 agosto prossimo a
Monte Romano (VT), nella grande
piazza prospicente la bella parroc-
chiale settecentesca che, nelle ore di
punta, arriva a contare fino a mille
commensali, si propone di essere
una delle manifestazioni più interessanti dell’intero
panorama delle sagre enogastronomiche che in que-
sto periodo interessano gran parte delle località della
Tuscia e non solo. Cucina, griglie e fuochi allestiti
tutto intorno, offrono la possibilità di degustare pro-
dotti tipici locali, con un menù che prevede carne
bovina maremmana cotta alla brace e altri piatti
caratteristici della tradizione locale quali spezzatino,
trippa, coda alla vaccinara, nervetti e vari contorni.

La manifestazione si svolge all’inse-
gna di giochi popolari, concerti e
balli in piazza. Ma è anche l’occasio-
ne per visitare questo centro agricolo
fondato nel XVII secolo (1664)
dall’Ospedale di Santo Spirito in
Sassia nel luogo dove erano andati in
rovina l’antica città di Aria e un suc-
cessivo piccolo borgo di proprietà
degli Anquillara nelle cui mani il
feudo era caduto nel XII secolo. Il
centro è costellato da antichi edifici
settecenteschi che fanno bella mostra
lungo la strada statale (Aurelia bis)

che l’attraversa. Da visitare l’Antuquarium (reperti
etruschi e romani) e, a pochi chilometri dall’abitato,
la Rocca Respampani, la Parrocchiale settecentesca,
la Chiesa dell’Addolorata, la Fontana del
Mascherone e, soprattutto, la vicina Necropoli
Rupestre di Norchia, datata intono al V-III secolo a.
C., considerata una delle più interessanti dell’Italia
Centrale, per i suoi tipi di tombe etrusche, apparte-
nute a popolazioni preesistenti.

The Western Wall. Crediti: The Western Wall Heritage Foundation

E’ stato l’ennesimo successo
internazionale quello conse-
guito recentemente a Parigi
dall’artista romana Roberta
Gulotta. La nuova rassegna
d'arte si è tenuta dal 25 al 30
luglio scorsi presso la nuova
sede temporanea del Museo
MIIT al n. 28 di Rue Saint
Gilles, al MMM Miit Museum
Marais, situato sulla Riva
Destra della Senna e conside-
rato il sito più trendy della
città. Ricco di gallerie, antiqua-
ri, boutique di design e locali
alla moda, il MIT Museo è con-
siderata la nuova frontiera del-
l’arte a Parigi.
La mostra è stata curata dal
Presidente Editore-Direttore-
Fondatore del mensile interna-
zionale “Italia Arte”, Direttore,
Fondatore e Curatore del

Museo MIIT, Guido Folco, il
quale anche questa volta si è
reso artefice di una iniziativa
culturale ed artistica che ha
visto primeggiare l'arte moder-
na e contemporanea in tutte le
sue forme, attraverso stili e tec-
niche più diverse, con
opere astratte,
informali, figu-
rative, foto-
g r a f i e ,
sculture,
videoar-
te ed
a l t r o
ancora,
un dia-
l o g o
univer-
sale per
parlare un
linguaggio
internazionale
fra artisti. In un
tale contesto non pote-
va mancare la presenza dell'ar-
tista,  pittrice e scultrice,
Roberta Gulotta in videoespo-
sizione con alcune sue opere
tra cui una particolarmente
dedicata alla città di Parigi dal
Titolo “Paris mon amour” in
cui l'artista ha raffigurato alcu-
ni luoghi simbolo a lei cari
della città fra cui: un dettaglio
del Palazzo del Louvre, un det-
taglio dell'orologio del Museo
d'Orsay (uno dei suoi musei
preferiti), la Tour Eiffel (simbo-
lo per eccellenza della città),
l'Arco di Trionfo, altro impor-
tante simbolo di Parigi, un
lampione in stile Art Nouveau
(uno degli stili tipici della città)
con il segno della stazione
della metropolitana, una rosa

di colore rosa quale omaggio
alla meravigliosa canzone dal
titolo “La vie en rose”. 
Prima dell’allestimento, l'arti-
sta aveva confidato che avreb-
be voluto inserire molte altre

immagini nonché
icone-simbo-

lo della

grandio-
sa storia

della città, passando
attraverso i monumenti, i
musei, i palazzi, la moda, il
glamour, ma anche attraverso
l'ordinaria quotidianità. “Vi
sono luoghi in cui si percepisce
un vero e proprio viaggio nel
tempo ed uno dei film che
meglio lo potrebbe descrivere
per me è il film di Woody
Allen “Midnight in Paris”.
Un grande successo di pubbli-
co e di critica ha coronato
l'evento e tra i prestigiosi
Patrocini gratuiti, quelli di
Musei, Fondazioni, Gallerie
con cui il Museo MIIT e Italia
Arte intrattengono ormai da
anni importanti collaborazioni
internazionali e scambi cultu-
rali e artistici ai massimi livelli.



La trentacinquesima edizione del “Porretta
Soul Festival”, che si è tenuta dal 20 al 23 luglio
scorso a Porretta Terme, si è chiusa con grande
successo di pubblico e un numero record di
presenze. Oltre 40.00 persone hanno, infatti,
preso parte ai concerti e agli eventi collaterali,
grazie anche a tutta una serie di ospiti d’ecce-
zione come Bobby Rush, John Németh, The
Blues Paddlers, The Norman Sisters, Curtis
Salgado, Eamonn Flynn & Conor Brady, e la
new entry MonoNeon. Parole importanti quel-
le pronunciate dal Console Generale degli Stati
Uniti d’America, Ragini Gupta, presente nella
serata finale, che ha dichiarato come “il soul è
la musica più americana che abbiamo e questo
festival è considerato uno dei più importanti
nel mondo..”. Inoltre ha annunciato che dal
prossimo anno il Consolato Americano patro-
cinerà il festival. Standing ovation al grande
chef Massimo Bottura, premiato sul palco del
Porretta Soul Festival, per il suo impegno nel
sociale. È’ cofondatore con la moglie dell’asso-
ciazione “Food for Soul”, che promuove la cul-
tura della lotta allo spreco alimentare e si batte
contro la fame nel mondo. Il progetto culturale
incoraggia, inoltre, organizzazioni private e
pubbliche, a creare mense per il recupero del
cibo in tutto il mondo. Graziano Uliani, patron
del festival, promosso dalla Regione Emilia-
Romagna, gli ha a consegnato la targa d’onore
“for feeding soul with music &food”. La sug-
gestiva atmosfera di Porretta Terme ha fatto da

cornice alla manifestazione insieme allo Street
Food Village, in pieno centro storico, cibi di
strada con particolare attenzione per i prodotti
tipici dell’appennino bolognese. Il tutto nel
contesto di concerti di band di rhythm & blues
che si sono esibite sul palco “Rufus Thomas
Cafè Stage”, nella centralissima Piazza della
Libertà. A rendere ancora di più la “città del
soul” ci ha pensato poi il parco Rufus Thomas,
via Otis Redding, un ponte dedicato a
Solomon Burke e una serie di 14 murales, che
racconta la storia del soul. L’ultimo, realizzato
nei giorni del Festival, di ben 19 metri di altez-
za, è stato inaugurato dal Sindaco di Alto Reno
Terme, alla presenza del protagonista cui è
stato dedicato, il sassofonista Sax Gordon.

Dal prossimo anno il festival avrà il patrocinio del Consolato Americano

Chiuso il “Porretta Soul Festival”
con numero record di presenze

In occasione della serata conclusiva dell’Arena
di Santa Maria della Pietà, in programma
domani giovedì 3 agosto, la Fondazione
Cinema per Roma traccia un bilancio delle sue
attività a partire dal mese di maggio registran-
do un totale di oltre 63mila presenze in tre
mesi. Lo annunciano Gian Luca Farinelli,
Presidente della Fondazione, Paola Malanga,
Direttrice Artistica, e Francesca Via, Direttrice
Generale. La Fondazione, in questi 90 giorni,
ha realizzato 271 eventi, 201 dei quali sono stati
a ingresso gratuito. Gli appuntamenti hanno
coinvolto tutta la Capitale: la Casa del Cinema
a Villa Borghese, rinnovata nei primi mesi del
2023 e riaperta lo scorso 5 maggio; il Parco
degli Acquedotti con la seconda edizione di
Roma Cinema Arena; Tor Bella Monaca,
Corviale e Santa Maria della Pietà con tre
nuove sale all’aperto che hanno portato il cine-
ma nella periferia della città; il Teatro India
nella sua grande arena estiva; il MAXXI con gli
spazi dell’Auditorium e della Piazza. La sta-
gione è stata inaugurata da Martin Scorsese
con gli spettatori della Casa del Cinema e gli
studenti del CSC - Scuola Nazionale di
Cinema. I successivi incontri in città hanno
visto tra gli altri protagonisti Marco Bellocchio,
Mario Martone, Pupi Avati, Liliana Cavani,
Carlo Verdone, Paolo Virzì, Toni Servillo a
Juliette Binoche, Paola Cortellesi, Valerio
Mastandrea. La Fondazione Cinema per Roma
proseguirà le sue attività: dal 6 al 31 agosto a

partire dalle ore 21, la Casa del Cinema ospite-
rà la rassegna Schermi d’agosto per un totale
di ventisei titoli, mentre a settembre tornerà
Carta bianca a Martin Scorsese. Dal 18 al 29
ottobre 2023 la Fondazione Cinema per Roma
realizzerà la diciottesima edizione della Festa
del Cinema di Roma che si terrà presso
l’Auditorium Parco della Musica coinvolgen-
do numerosi altri luoghi della Capitale. Il film
di apertura sarà C’è ancora domani, dramedy
in bianco e nero ambientato nel Secondo
Dopoguerra che segna l’esordio alla regia di
Paola Cortellesi. Tornerà il Concorso interna-
zionale, dal titolo Progressive Cinema - Visioni
per il mondo di domani, le sezioni non compe-
titive, gli incontri con il pubblico e un pro-
gramma di restauri, omaggi e retrospettive.

Dal 18 al 29 ottobre diciottesima edizione della Festa del Cinema

Fondazione Cinema per Roma,
63mila presenze, 270 eventi in città

Una delle rock band più amate
al mondo arriverà domani
sera al Circo Massimo, uno dei
luoghi più famosi ed iconici
della nostra città. Loro sono gli
Imagine Dragons vincitori di
un Grammy Award per la
“Best Rock Performance”,
gruppo da 46 milioni di album
venduti per 4 dischi di Platino
con oltre 30 dischi di Platino
per i singoli e non ultimo 74
miliardi di stream. La band
americana formatasi a Las
Vegas ad oggi conta Dan
Reynolds (voce, chitarra acu-
stica, tastiera, percussioni),
Wayne Sermon (chitarra elet-
trica e acustica, mandolino
elettrico, percussioni, cori),
Ben McKee (basso, tastiera,
sintetizzatore, percussioni,
cori) e Daniel Platzman (batte-
ria, percussioni, viola, cori),
quattro ragazzi che hanno
mosso i primi passi nel 2008,
anno in cui pubblicarono il
primo EP “Speak to Me”
seguito poi nel 2010 da un
altro EP “It’s Time” (Platino) e
dalla firma nel 2011 del con-
tratto discografico con la
Interscope Records. Dopo un
altro EP, “Continued Silence”,
registrarono il loro primo
lavoro “Night Visions”, nel
2012, certificato Platino in
Italia, che debuttò direttamen-
te alla seconda posizione della
Billboard 200, vendendo nella
prima settimana 83.000 copie.
L’album con le hit “Demons”
(5 volte Platino) e
“Radioactive”, volò presto in
vetta alla Billboard Hot Rock
chart, regalando alla band il

primo Grammy Awards come
“Best Rock Performance”. Da
allora gli Imagine Dragons
hanno conquistato più di 50
premi e ricevuto oltre 150

nomination per i loro dischi
pubblicati (ad oggi sei in stu-
dio) oltre ad essere nominati
quali “miglior band” nel 2017
dall’autorevole rivista

Billboard. Gli ultimi due anni
sono stati caratterizzati dal-
l’uscita di altrettanti lavori
quali “Mercury - Act. 1” del
settembre del 2021 e “Mercury

- Act 2” del luglio 2022, pro-
dotti dal mago del mixer Rick
Rubin, che hanno segnato una
svolta musicale decisiva nella
loro carriera, portandoli anco-

ra all’attenzione del pubblico e
della critica attraverso i singo-
li estratti dai due lavori arriva-
ti a generare milioni di stream.
Parliamo di titoli come
“Wrecked”, “Enemy”,
“Bones” e “Sharks”, capaci di
raggiungere numeri stratosfe-
rici nel panorama mondiale di
oggi. Attualmente sono in
rotazione nel mondo con
“Crushed” con cui hanno
voluto esprimere la solidarietà
all’Ucraina. Un brano con il
relativo video dove si racconta
la storia del bambino Sasha
sopravvissuto ai bombarda-
menti russi per essersi nasco-
sto per lungo tempo nei rifugi
sotterranei della sua città.
Nell’arco della carriera, i quat-
tro musicisti hanno citato
spesso le loro maggiori
influenze musicali, citando
artisti quali Nirvana, Muse,
U2, Beatles e Paul Simon.
Rimane il fatto che gli Imagine
Dragons restano principal-
mente un gruppo “alternati-
vo”, influenzato dal rock in
primis, ma anche dalla musica
elettronica e dance pop, capa-
ce di attirare migliaia di perso-
ne ai loro concerti con brani
decisamente “mainstream”,
orecchiabili e decisamente da
“arena rock”. Il loro “Mercury
World Tour 2023” con cui sali-
ranno domani sera dalle ore
21,00 al Circo Massimo, si con-
cluderà a fine novembre pros-
simo quando omaggeranno la
loro città di Las Vegas con due
concerti già da tempo “sold
out”.

D.A.
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La band americana arriva per un unico ed esclusivo concerto del loro “Mercury World Tour”

Imagine Dragons domani sera
sul palco del Circo Massimo



“Ninfae- il risveglio” di
Manuela Bottiglieri è il secondo
volume della saga “Viaggi di
nuvole” e sequel di “Red
Butterfly”. In questo secondo
racconto la protagonista Elettra
compie un viaggio alla scoperta
di se stessa e del mistico mondo
al quale scopre di far parte. Non
ci sono risvolti scontati in questa
storia, tutto può succedere
anche far parte di una stirpe
magica. William, la storia
d’amore con Leonardo e l’agen-
zia Red Butterfly, sembrano lon-
tani come un sogno. Inizia, allo-
ra, un’avventura alla ricerca del
proprio destino e del senso di

ciò che sta accadendo. “Ninfae-
il risveglio” è una storia fantasy
di puro intrattenimento che fa
riflettere su varie tematiche
della vita, come non lasciarsi
abbattere dagli imprevisti che
stravolgono i propri piani. Una
tipica storia da viaggio, poco
impegnativa ma coinvolgente.
Un romanzo di vita, di amori, di
scoperte, un vero mix tra fanta-
sia e episodi realmente vissuti
dall’autrice.
SINOSSI - Red Butterfly: Elettra,
Ela per gli amici, è una giovane
donna ad un passo dalla tanto
agognata laurea. Concentrata
sui suoi obiettivi, ha dimentica-

to che la vita non è un giorno in
un lontano futuro bensì è oggi e
va vissuta, momento per
momento. Una mattina come
tante viene travolta da un ragaz-
zo, Christopher, che le cambierà
l’esistenza in modi che non può
nemmeno immaginare. Questo
misterioso ma dolcissimo uomo
la conquista immediatamente,
riaccendendo il suo cuore messo
in standby da vecchie delusioni.
Elettra non sa che questo bel
ragazzo italoamericano dagli
occhi smeraldo, in realtà, è un
militare al servizio di un’agen-
zia segreta chiamata Red
Butterfly ed il loro incontro non

è stato casuale. Elettra scopre,
così, di far parte di una stirpe di
donne con capacità fuori dal
comune: le Ninfe. La paura del-
l’ignoto futuro e di altrettanti
sconosciuti nemici la fa vacillare
ma non ha scelta: inizia un cam-
mino che la porterà verso la sco-
perta di se stessa e del suo pote-
re. 
SINOSSI - Ninfae il risveglio:
Elettra si risveglia dal coma in
una realtà che non riconosce e
gli eventi incredibili che ha vis-
suto negli ultimi mesi, Wiliam,
la storia d’amore con Leonardo
e l’agenzia Red Butterfly, sem-
brano lontani come un sogno.

Inizia, allora, un’avventura alla
ricerca del senso di ciò che le sta
accadendo. Anche i suoi nemici
muoveranno i loro passi, rive-
landole i segreti sulla stirpe
magica alla quale Elettra appar-
tiene e indirizzandola verso il
compimento del suo destino. La
saga Viaggi di Nuvole è rivolta
a un pubblico adulto.
L’AUTRICE - Manuela
Bottiglieri (Napoli, 1991), lau-
reata in letteratura, musica e
spettacolo, ha lavorato in
un’agenzia di eventi per il cine-
ma, come giornalista e copywri-
ter, ma ha trovato la sua voca-
zione nella scrittura.

Ninfae - il risveglio, il fantasy della saga Viaggi di nuvole
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In libreria il sequel di Red Butterfly di Manuela Bottiglieri, la poliedrica e fantasiosa scrittrice napoletana



Dopo l’eccellente performance di luglio (nutrita soprattutto
dai blockbuster americani), anche l’esercizio cinematografico
tira il fiato e per le prossime due settimane limita al massimo
le novità in sala. In questo weekend appena tre: - - Fratello e
sorella di Arnaud Desplechin con Marion Cotillard, Melvil
Poupaud, Golshifteh Farahani, Cosmina Stratan, Max
Baissette de Malglaive, Benjamin Siksou, Patrick Timsit. La
garanzia questa volta non è solo del regista (uno dei migliori
esponenti del cinema francese attuale), ma anche di un cast
che mette in bella vista la premio Oscar Marion Cotillard.
Storia di due fratelli, entrambi colti e raffinati, ma divisi da
anni per gelosie e incomprensioni. Arrivati alla mezza età e
improvvisamente colpiti dall’incidente che ha visto vittime i
loro genitori, i due sono costretti a rivedersi e a misurare le
reciproche diffidenze. 

- Shark 2 di Ben Wheatley con Jason Statham, Sienna
Guillory, Cliff Curtis, Skyler Samuels, Sergio Peris-Mencheta,
Jing Wu. La saga degli squali assassini si sposta in fondo
all’oceano in una rara oasi di ecosistema ancora intatto. Qui
l’eroe Jonas Taylor, esperto in salvataggi sottomarini, dovrà
lottare insieme a un pugno di valorosi contro la speculazione
di una multinazionale che insidia le acque protette ma anche
contro i predatori del mare. Effetti speciali garantiti. 
- Black Beats di Alessio Liguori con Yvonne Mai, Jordan

Alexandra, Sebastian Fabijanski, Amelia Clay. Forse la vera
sorpresa della settimana: regista italiano, coproduzione con
la Polonia, una storia non banale tra gender e thriller. Dora e
Beth sono amanti, giovani, belle e ladre. Dopo l’ultimo colpo
riuscito decidono di rifugiarsi in montagna per godersi la vita
e stare lontane dalla polizia. Ignorano però che un oscuro
pericolo le minaccia e che qualcuno segue le loro tracce... 

Cinema,
Borgonzoni:
“Per le sale
grande estate,
avanti così”

Ad agosto il MAXXI non va
in vacanza, ma resta “aperto
per ferie”, anche il giorno di
ferragosto, per rinfrescare la
mente con tante mostre di
arte, architettura e fotogra-
fia. Dal 28 agosto, per due
settimane, riprende il cam-
pus estivo per i bambini dai
5 agli 11 anni.
Appuntamento a settembre
per le attesissime visite gui-
date ai depositi del Museo. 

LE MOSTRE IN CORSO
Si intitola FUORI TUTTO il
nuovo allestimento della
Collezione, che mette in
mostra la sperimentazione
della scena creativa più
attuale attraverso i lavori di
oltre 50 tra artisti, architetti e
fotografi. Concepita come un
deposito aperto, la mostra si
articola su due gallerie (1 e
3), è accompagnata da una
rassegna di opere video in
Videogallery e, negli spazi
dell’Archive Wall, dal focus
Time Source.
Dalle fonti all’opera, dal-
l’opera alle fonti, che svela ai
visitatori i processi che
hanno portato alla creazione
di alcune delle opere in
mostra.
ENZO CUCCHI. Il poeta e il
mago è il ritratto inedito di
un artista poliedrico e visio-
nario, un viaggio tra gli
archetipi e i simboli che
caratterizzano il suo lavoro.
Le oltre duecento opere in
mostra, molte delle quali mai
esposte prima, scandiscono
un percorso immersivo e
ricco di sorprese. I paesaggi,
i volti e la quotidianità della
Lucania in Mario Cresci.
Un esorcismo del tempo, che
racconta la ricerca del foto-
grafo nei vent’anni di attivi-
tà in Basilicata.
Un’immersione totale nel
Sud e nella componente
magica che vi abita, una
riflessione sulla memoria e

sulla capacità della fotogra-
fia di esorcizzare il tempo. Il
rapporto poetico e creativo
tra architetti e artisti è al
centro di ARCHITETTURE
A REGOLA D’ARTE, con
progetti di BBPR, Costantino
Dardi, Monaco-Luccichenti,
Luigi Moretti in dialogo con
le opere di artisti come
Daniel Buren, Giuseppe
Capogrossi, Giulio Paolini e
molti altri, mentre nel focus
Il tempo ritrovato - Storie di

architetti ebrei documenti
d’archivio e testimonianze
restituiscono la dignità per-
sonale e professionale a
nove storie interrotte dalle
leggi razziali. Infine, nella
lobby del Museo il progetto
di Nedko Solakov A
Cornered Solo Show #2 e
l’opera Falena di Nico
Vascellari, mentre nella
piazza l’installazione
Brainforest di Pascale
Marthine Tayou.

IL CAMPUS ESTIVO
Il campus estivo riprende
per due settimane, dal 28
agosto fino all’8 settembre,
dal lunedì al venerdì dalle
8.30 alle 16.30.
La piazza Alighiero Boetti e
gli spazi del Museo si ani-
mano con un denso pro-
gramma di attività per bam-
bini dai 5 agli 11 anni in ita-
liano e in inglese: visite-
esplorazione, giochi, labora-
tori, proiezioni video e let-
ture animate per avvicinare
i più piccoli all’arte e all’ar-
chitettura contemporanee.
Dal 9 settembre partono le
attesissime VISITE GUIDA-
TE AI DEPOSITI DEL
MAXXI: 4 appuntamenti per
esplorare luoghi affascinanti
solitamente non accessibili
al pubblico (info e biglietti
su maxxi.art/events).
MAXXI L’AQUILA - Al
MAXXI L’Aquila prosegue
visibileinvisibile, la doppia
personale dedicata a Marisa
Merz e Shilpa Gupta, due
grandi protagoniste del con-
temporaneo.
Dal 14 al 16 settembre, infi-
ne appuntamento con PER-
FORMATIVE.03., la terza
edizione del Festival inter-
nazionale di performance
d’arte, danza, musica e tea-
tro curato dal MAXXI
L’Aquila in collaborazione
con l’Accademia di Belle
Arti del capoluogo abruzze-
se.

Il Maxxi “aperto per ferie”
Agosto con tante mostre di arte, architettura, fotografia
appuntamento a settembre con le visite guidate ai depositi
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